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Ainda sem o vice da chapa definido, com 
262 votos favoráveis e 9 contrários, o MDB 
confirmou o nome da senadora Simone Tebet 
(MS) para a corrida ao Palácio do Planalto em 
convenção virtual da sigla realizada nessa quar-
ta-feira (27). O evento teve transmissão pela 
internet e a votação ocorreu por meio de uma 
plataforma virtual. Apoiada pela federação par-
tidária PSDB-Cidadania, que marcou presença 
na convenção emedebista com seus presiden-
tes, respectivamente, Bruno Araújo e Roberto 
Freire, em seu discurso aos convencionais da 
legenda, Simone Tebet pregou confiança.

Existem mais de 150 tipos de dores de 
cabeça, sendo a enxaqueca (migrânea) uma 
delas e a mais prevalente na sociedade mun-
dial. Trata-se de uma doença neurovascular, 
causada por desequilíbrio químico no siste-
ma nervoso central. Caracteriza-se como dor 
latejante em apenas um dos lados da cabeça, 
cuja frequência varia desde episódios bem 
espaçados a várias vezes ao mês, com crises 
que duram até 72 horas. Ainda há um tipo 
de migrânea que não causa dor, sendo suas 
principais características vertigem, tontura e 
desequilíbrio. O deputado estadual, médico e advogado, Arlen Santiago, celebrou na última segunda-feira mais um ano de vida. O deputa-

do tem se destacado há décadas por sua atuação, especialmente na região Norte de Minas. 

Produtor de Januária 
com deficiência visual 
empreende na apicultura 
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Sem vice definido, MDB 
confirma Tebet na 
corrida presidencial

Deputado Estadual Arlen Santiago
celebra mais um ano de vida

ARQUIVO PESSOAL

Especialista comenta 
quais alimentos e 
bebidas desencadeiam 
crises de enxaqueca

SAÚDE 6

REGIONAL 5

PIRAPORA/ DIVULGAÇÃO

O (NUCA), dando continuidade em suas atividades, de-
senvolveu a oficina de pintura em tela com os adolescen-
tes participantes do programa. Ofertado pela Prefeitura de 
Pirapora, através da Secretaria da Família e Políticas Sociais 
(Sefam), o NUCA executa todas as suas ações conforme a 
metodologia do Selo Unicef. 

Prefeitura de Pirapora 
garante mais acessibilidade 
e segurança com nova sede 

REGIONAL 5

CIDADE 9

DIVULGAÇÃO 

As emendas parlamentares destinadas à área de 
educação têm amenizado um problema que costu-
mava ser a dor de cabeça de diretores e diretoras 
das escolas: as necessidades mais imediatas, aquelas 
não contempladas pelo montante de recursos a que 
cada uma faz jus. 

Emendas do deputado 
Carlos Pimenta garantem 
custeio e obras nas escolas

Com a construção do Centro de Convenções do Norte de Minas e Vale do Je-
quitinhonha, o setor turístico das duas regiões passa a fazer parte das discussões 
políticas de investimentos e da atração de negócios. Na tarde de terça-feira (26), o 
ministro do Turismo, Carlos Alberto Gomes Brito, atendendo convite do Cimams 
participou de uma reunião com o trade turístico das duas regiões, onde foram 
apresentadas as demandas que ajudarão a impulsionar o setor.

REGIONAL 5
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É de arrepiar!

Roubos de identidades - veja os 
cuidados para não cair nesses golpes

Cadê as abelhas que estavam aqui?

JARBAS OLIVEIRA
MEMBRO DA ACADEMIA MAÇÔNICA DE LETRAS DO NORTE DE MINAS, DA ACADEMIA MONTES-CLARENSE 

DE LETRAS E DO INSTITUTO HISTÓRICO E GEOGRÁFICO DE MONTES CLAROS

AFONSO MORAIS
ADVOGADO ESPECIALISTA EM COMBATE A FRAUDES FINANCEIRAS, DIGITAIS E 

EM RECUPERAÇÃO DE CRÉDITO EMPRESARIAL

DÉCIO LUIZ GAZZONI
ENGENHEIRO AGRÔNOMO, PESQUISADOR DA EMBRAPA SOJA, MEMBRO DO CONSELHO 

CONSULTIVO AGRO SUSTENTÁVEL E DO COMITÊ CIENTÍFICO DA ABELHA

Meus amigos e caros leitores. 
O arrepio é uma reação do corpo 
movida pelas energias positivas ou 
negativas, segundo os entendidos 
do assunto. De minha parte ape-
nas sinto quando me arrepio. Já 
me aconteceu de arrepiar por uma 
emoção gostosa provocada pelo 
abraço de um neto ou durante um 
discurso, ou, qualquer outro fato, 
como o ocorreu em certa ocasião, 
em que, lá pelas duas da manhã, eu 
levava o casal amigos e compadres 
meus - Ari e Dione - em sua casa, 
depois de boas partidas de buraco, 
com destino ao bairro Morada do 
Parque. No itinerário Dona Dione 

lembrou-se da famosa “Mulher de 
sete metros” cuja estória apavora-
va os montesclarenses. No retorno 
para casa, sozinho, estendi o bra-
ço sobre o encosto da cadeira do 
passageiro, e em determinado mo-
mento senti alguma coisa tocando 
o meu braço, olhei no retrovisor e 
nada vi; acelerei e veio novamente 
outras duas lambidas; lembrei-me, 
então, da estória contada por Dio-
ne e me arrepiei. Acelerei mais e 
em menos de sete minutos já esta-
va adentrando na garagem de casa. 
Pensei: agora vamos acertar nossas 
contas com essa lambedora. Virei-
-me e nada encontrei, senão uma 

trouxa de roupa no assoalho do car-
ro. As lambidas nada mais eram do 
que as pontas do nó da toalha que 
ao efeito do vento soprado através 
das janelas faziam-nas tocar no meu 
braço.

Dias atrás me arrepiei novamen-
te. A causa foi uma energia negati-
va que recebi ao assistir um vídeo 
protagonizado pela cantora brasi-
leira, Bebel Gilberto, que durante 
um show nos Estados Unidos da 
América, recebeu a nossa Bandeira 
Nacional de um assistente na pla-
teia, estendeu-a no solo, pisoteou 
e esfregou-a no chão, arrastou-a até 
o fundo do palco, numa demons-

tração de total insanidade, ódio e 
desrespeito a todos nós brasileiros. 
Quando a ficha caiu, talvez alertada 
por um toque no ponto de ouvido, 
ela tentou remendar o mau que fez, 
se desculpando.

Alguém precisa lembrá-la que 
depois que a procissão passa não 
adianta tirar o chapéu! A música 
que cantarolava era uma tal de 
“bananeira”, um pá-pá-pá sem 
fim. Confesso que não conhecia a 
música tampouco a cantora, mes-
mo sendo filha de João Gilberto, 
músico consagrado pelas suas obras 
musicais; pareceu-me que ela não leu 
as canções poéticas do pai, nem de 

outros poetas brasileiros, tais como:
“A Pátria - Olavo Bilac - Ama com 

fé e orgulho, a terra onde nasceste! 
Criança! Não verás nenhum país 
como este! ” Ou ainda: “Canção do 
Exilio – Gonçalves Dias - Minha Terra 
tem palmeiras onde canta o sabiá; as 
aves que aqui gorjeiam, não gorjeiam 
como lá. Nosso céu tem mais estrelas, 
nossas várzeas têm mais flores, nos-
sos bosques têm mais vida, nossa vida 
mais amores.  E também, “Aquarela 
do Brasil - Ary Barroso – Brasil! Meu 
Brasil Brasileiro! Terra de Samba e 
Pandeiro...”. Verdadeiras lições de 
amor à Pátria.

Sabe o que é pior? É ver, na mí-

dia, jornalistas medíocres aventuran-
do-se a tapar o sol com a peneira e 
subjugar a inteligência do brasileiro, 
ao afirmar que ela expressou apenas a 
sua revolta ao momento político exis-
tente no Brasil. A verdade é que a can-
tora não respeitou nem a sua própria 
plateia, cuja manifestação de apoio 
ao ato mostrou-se pífio. Portanto...

Salve o Brasil! Coração e pá-
tria do povo brasileiro que espera 
e quer, apenas e tão somente, um 
país livre, democrático e soberano, 
cujos filhos não se envergonhem 
por enaltecer e respeitar os seus 
símbolos nacionais.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
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Cada vez mais comuns de ocor-
rerem, os roubos de identidade 
de pessoas por meio digital é um 
crime que pode ocasionar muitos 
problemas. Imagine sem saber ter 
um criminoso usando seu nome 
para abrir contas como de telefo-
nia e você só ficar sabendo quan-
do seu nome estiver sujo? Pois, 
esse é apenas um dos problemas.

Como visto esses crimes se 
caracterizam pelo roubo de infor-
mações pessoais, com a intenção 
de cometer algum tipo de fraude 
digital. De posse dos dados dos 
consumidores, são muitos os tipos 
de ações, que vão desde o roubo 
financeiro ao uso dos dados da 
vítima para receber tratamento 
médico ou solicitar crédito.

Esses crimes estão ficando cada 
vez mais simples para os crimino-
sos, exemplo é a facilidade com 
que esses hoje invadem as contas 
de mídias sociais de alguém O 
grande erro das pessoas está no 
mau uso de ferramentas e no fato 
de compartilharem livremente in-
formações pessoais online.

Em posse dos dados o este-
lionatário se faz passar pela víti-
ma, para comprar ou vender. Em 
casos pode ser que a fraude e o 
roubo de identidade durem anos 
para serem descobertas e outros 
para tentar desvendar e cancelar 
o cadastro falso. Contudo, mesmo 
com todos os esforços não há ga-
rantia de resolver essas fraudes e 
na recuperação das perdas.

Veja tipos de roubos
São várias as formas de roubar 

a identidade das pessoas, contudo 
existem sempre os mais comuns, 
como detalhado abaixo:

 
Acesso a contas - nesse caso de 

posse da dados e senhas da víti-
ma a pessoa se passa por ela em 
ambientes de segurança de ban-
cos para obter dinheiro de forma 
fraudulenta, normalmente através 
de um vírus.

É o tipo de delito que mais 
prejudica os consumidores, por-
que com as informações rouba-
das, faz login em conta bancária 
e transferir dinheiro para outra 
conta. Também pode adicionar o 
nome dele à conta bancária em 

Duas perguntas que intrigam 
a sociedade, alarmada como no-
tícias como as relacionadas a 
Distúrbio do Colapso das Colo-
nias (DCC, ou CCD, na sigla em 
inglês): Por que as abelhas estão 
desaparecendo? Como resolver o 
problema?

O assunto chamou tanta aten-
ção, que a revista Time dedicou 

uma matéria de capa ao fenôme-
no, instigando com a manchete 
“Um mundo sem abelhas” (http://
bitly.ws/smuV ). O desaparecimen-
to cíclico das abelhas é um enig-
ma que persiste há 200 anos. Os 
cientistas continuarão a estudá-lo 
até elucidar o fato. De posse da 
resposta, será fácil encaminhar as 
soluções.

Até o momento, o que sabe-
mos é que um conjunto de causas 
como perda de habitat, estresse 
de movimentação, distúrbios nu-
tricionais, pragas e doenças das 
abelhas e produtos usados para o 
seu controle, assim como agrotó-
xicos usados indevidamente, são 
suspeitos de, atuando cumulati-
vamente, serem responsáveis pelo 

uma “tomada de controle”. Com 
isso pode arquivar documentos 
fiscais fraudulentos e receber a 
restituição da sua declaração de 
imposto de renda, obter emprés-
timos, fazer compras com cartão 
de crédito, por exemplo.

Uso de identidade - esse é re-
almente preocupante, mas vem 
se tornando muito comum, o es-
telionatário assume a identidade 
de outra pessoa, montando uma 
identidade falsa, para evitar con-
sequências legais de suas ações. 
Normalmente, esse delito é pra-
ticado quando um bandido para 
não preso ou processado, usa do-
cumentos falsos de outra pessoa 
ou cria documentos.

Identidade médica - esse caso 
ocorre acontece quando o frauda-
dor rouba a identidade, inclusive 
dados do seguro saúde, usando 
para fazer tratamento médico em 
nome da vítima. Então quando 
essa vai para o atendimento mé-
dico, poderá ter o tratamento ne-
gado, uma vez que o ladrão já o 
recebeu esse tratamento.

A situação é grave, ocorrendo 
até mesmo o roubo de identida-
de infantil até mesmo, os frauda-
dores podem usar o número do 
seguro social de uma criança ou 
outra identificação para solicitar 
crédito, efetuar compras, etc.

Perfil nas redes sociais - Essa 
vem se tornando muito comum, 
nela o golpista pode assumir a 
rede das pessoas ou mesmo criar 
uma conta em redes com dados 
da pessoa. Com isso ela passa a 

conversar com contatos para di-
versas ações, como pedir dinheiro 
ou tentar vender bens e produtos 
que não existem na maioria das 
vezes. Também é muito comum 
ações via WhatsApp, pedindo di-
nheiro para pais, parentes e ami-
gos.

 
O que fazer?
O melhor a fazer nesses casos 

é se proteger. Esses roubos geral-
mente ocorrem pela internet, nas 
redes sociais, sites de comércio 
eletrônico, vazamentos de dados, 
também por ataques de phishing 
e pharming para induzir as vítimas 
a entregar informações pessoais 
confidenciais. Lembrando que 
phishing é feito principalmente 
por meio do uso de e-mails falsos, 
enquanto o pharming ocorre por 
meio de sites falsos.

Com isso são inseridos nas má-
quinas os vírus Malware, ou sof-
tware malicioso, depois os ladrões 
precisam transformar os dados 
roubados em lucros é aqui que 
entra a dark web. A orientação é 
que para diminuir ou eliminar os 
riscos de ter a usa identidade rou-
bada, para isso veja algumas dicas:

- Proteja sua conta de e-mail 
com uma senha forte e única, com 
combinação de letras, números e 
símbolos ou gere uma senha aleató-
ria e atualize-a com frequência;

- Sempre realize logout, após ve-
rificar seu e-mail, contas bancárias 
ou outras e redes sociais e isso em 
qualquer computador que não seja 
o seu;

- Nunca use o Wi-Fi público não 
seguro, porque qualquer pessoa 

com um pouco de conhecimento 
e acesso às ferramentas certas pode 
estacionar seu computador em uma 
rede Wi-Fi pública e espionar todos 
os outros;

- Não anote as senhas em ne-
nhum local e muito cuidado quan-
do for digitá-las, certifique-se que 
não tem ninguém olhando e que a 
máquina é segura;

- Não confie em conversas onli-
ne, principalmente quando as pes-
soas solicitarem se dados e outras 
informações pessoais;

- Não clique em links estranhos 
enviados por SMS, e-mail ou What-
sApp;

- Tenha sempre um antivírus atu-
alizado

- Não se exponha em demasia 
nas redes sociais, assim terá grande 
probabilidade de não ter sua identi-
dade roubada.

Lembrando que ninguém está 
imune ao roubo de identidade, mas 
algumas pessoas correm maior risco 
do que outras. Os ladrões de iden-
tidade atacam pessoas com menos 
probabilidade ou menos capazes 
de monitorar regularmente suas 
contas financeiras. Eles também 
procuram pessoas sem bons hábi-
tos de segurança na internet, como 
qualquer pessoa que usa a mesma 
senha para várias contas.

Lembro então que a proteção é 
a prevenção prévia e o constante 
monitoramento das contas, por fim, 
caminhos interessantes também é 
bloquear telefone com impressão 
digital e ativar o reconhecimento 
facial. Por fim, reduza os limites e 
mantenha seu crédito bloqueado 
até precisar dele.

desaparecimento das abelhas.
O fenômeno parece restrito ao 

Hemisfério Norte, principalmente 
localizado nos Estados Unidos, 
onde costuma ocorrer em inter-
valos variáveis, durando 2-3 anos, 
tornando a aparecer décadas de-
pois. Não existe registro do fenô-
meno no Brasil.

MORTE DE ABELHAS

Mesmo em casos de mortalida-
de de abelhas não associadas ao 
DCC, as soluções não são fáceis. 
Exemplo: as colônias de abelhas 
da espécie Apis mellifera são ata-
cadas por um ácaro devastador 
( Varroa destructor). Mas, os aca-
ricidas que controlam o ácaro, 
também são perniciosos para as 
abelhas. Até surgir um acaricida 
seguro para as abelhas, será ne-
cessário usá-los, ou o ácaro as 
extermina.

A mera proibição de agrotó-
xicos não parece uma boa ideia. 
Pode até parecer que resolve o 
problema, mas pode criar outros, 
por vezes mais sérios. Proibir in-

seticidas neonicotinoides, como 
ocorreu na Europa, levou os agri-
cultores a usarem pesticidas mais 
antigos, mais tóxicos para as abe-
lhas e outros animais, incluindo 
o Homem. A emenda revelou-se 
pior que o soneto!

Existem diversas causas para a 
morte de abelhas, o mau uso de 
pesticidas é uma delas. Há ques-
tões sanitárias (pragas que atacam 
as abelhas), base genética estreita, 
mudanças climáticas, entre ou-
tras. Em nossa opinião, se há uma 
política pública que pode auxiliar 
a resolver o problema, esta seria 
a de proteger o habitat nativo das 
abelhas. Por conta da expansão 
das cidades, da infraestrutura, de 
rodovias e da agricultura, as abe-
lhas estão perdendo o seu habitat 
nativo.

Recuperar essas áreas será fun-
damental, em especial com o uso de 
plantas que favoreçam os poliniza-
dores. Nesse particular, a Embrapa 
está finalizando a publicação de um 
livro denominado “Plantas que os 
polinizadores gostam”, que estará 
disponível para o 

O tema é complicado para cien-
tistas e ainda mais para leigos. Re-
comendo desconfiar de novas infor-
mações, a menos que sejam de uma 
fonte lastreada em boa Ciência. Não 
confunda um blog adepto da teoria 
da conspiração ou contra o desen-
volvimento tecnológico com dados 
científicos reais.

Também desconfie de um artigo 
científico isolado. Em Ciência só a 
repetitividade convence. A Ciência 
evolui: nosso conhecimento de abe-
lhas mudou radicalmente em 10 
anos. Muitas teorias foram descar-
tadas conforme novas evidências 
surgiram. Mesmo tudo o que eu já 
escrevi pode mudar porque, para 
um cientista, a verdade é a última 
verdade comprovada. Os episódios 
de DCC não foram elucidados, 
mas não deverá desembocar em 
um grand finale ou um clímax. 
Muito provavelmente, descobrire-
mos que se trata de um fenômeno 
multifatorial, complexo e cheio de 
personagens entrelaçados. De sua 
elucidação dependerá o encami-
nhamento dos estudos para sua 
solução.
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Convenção da sigla foi realizada pela internet 

Escolha de candidato a vice-presidente foi adiada

3pOlítica

Sem vice definido, MDB confirma Tebet 
na corrida presidencial

Eleições: PSDB e Cidadania anunciam apoio 
a Simone Tebet

Propostas aprovadas visam à proteção de 
mulheres vítimas de violência

Propostas aprovadas visam à proteção de 
mulheres vítimas de violência

Câmara também aprovou medidas que focam na prevenção aos casos de 
violência doméstica

Ainda sem o vice da chapa de-
finido, com 262 votos favoráveis e 
9 contrários, o MDB confirmou o 
nome da senadora Simone Tebet 
(MS) para a corrida ao Palácio do 
Planalto em convenção virtual da 
sigla realizada nessa quarta-feira 
(27). O evento teve transmissão 
pela internet e a votação ocor-
reu por meio de uma plataforma 
virtual. Apoiada pela federação 
partidária PSDB-Cidadania, que 
marcou presença na convenção 
emedebista com seus presidentes, 
respectivamente, Bruno Araújo e 
Roberto Freire, em seu discurso 
aos convencionais da legenda, Si-
mone Tebet pregou confiança.

“Só nós, o centro democrático, 
tem a legitimidade para dizer que 
tem a capacidade de pacificar o 
Brasil, de unir o Brasil, para que 
o Brasil volte a ter segurança, esta-
bilidade e com isso volte a crescer, 
gerar emprego e renda pra nossa 
população. Eu estou pronta para 

poder estar ao lado de vocês, tra-
balhando por vocês, para com a 
experiência de cada um de vocês, 
poder ser a voz do MDB, do PSDB 
e do Cidadania”, disse Tebet.

Após a convenção, em entre-
vista coletiva, ela reforçou que 
recebeu hoje a mais árdua, a mais 
importante missão da sua vida. 
“Eu sou candidata a presidente 
da República e como candidata eu 
coloco a minha vida a favor do Bra-
sil, da democracia e do povo bra-
sileiro”, disse Simone Tebet. “Nós 
vamos transformar o Brasil com 
amor e coragem.”

VICE - Mesmo com a declaração 
de apoio do PSDB à Simone Tebet, 
o nome do candidato a vice na 
chapa ainda não foi definido pelo 
partido. O senador Tasso Jereissati 
(PSDB-CE) é um dos cotados. “A 
definição da vice depende de uma 
série de conversas e entendimen-
tos internos de sentido político e 

eleitoral, em que o propósito final 
será encontrar aquilo que seja o 
melhor para a candidatura. Qual-
quer que seja a decisão, estarei do 
lado dela [ Simone]”, disse o se-
nador na convenção da federação 
PSDB-Cidadania em Brasília hoje. 
Na ocasião, os dois partidos oficia-
lizaram o apoio à emedebista e dis-
seram que o nome para vice será 
definido até o limite do calendário 
eleitoral, no dia 5 de agosto.

PERFIL - Simone Tebet tem 52 
anos. Nascida em Três Lagoas (MS), 
ela é formada em direito e come-
çou sua carreira política em 2003 
como deputada estadual. De 2005 
a 2010 foi prefeita de sua cidade 
natal por dois mandatos. Deixou o 
cargo para ser vice-governadora de 
Mato Grosso do Sul. Ela é filha do 
ex-presidente do Senado Ramez 
Tebet, falecido em 2006. De 2013 
a 2014, foi secretária de Governo 
até que, em 2015, foi empossada 

como senadora. Tebet ganhou pro-
jeção nacional especialmente de-

pois da forte atuação na Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) da 

Pandemia do Senado, no ano pas-
sado. (Agência Brasil)

Unidos em uma federação par-
tidária, PSDB e Cidadania aprova-
ram nesta quarta-feira (27), por 
unanimidade, o apoio à candida-
tura da senadora Simone Tebet 
(MDB-MS) à Presidência da Repú-
blica. Em formato híbrido - virtual 
e presencial - a convenção foi reali-
zada na sede do PSDB, em Brasília. 
Tebet, que está hoje na convenção 
do MDB, fez uma breve participa-
ção de forma virtual no encontro 
de seus apoiadores.

A convenção nacional do MDB 
deve confirmar Tebet como candi-
data do partido à Presidência da 
República. Representantes do cha-
mado centro democrático, MDB, 
PSDB e Cidadania, se uniram nas 
eleições deste ano para lançar uma 
candidatura alternativa às do pre-

sidente Jair Bolsonaro (PL) e do 
ex-presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT).

Mesmo com a declaração de 
apoio do PSDB à Tebet, o nome 
do candidato a vice na chapa ainda 
não foi definido pelo partido. O 
senador Tasso Jereissati (PSDB-CE) 
é um dos cotados. “A definição da 
vice depende de uma série de con-
versas e entendimentos internos 
de sentido político e eleitoral, em 
que o propósito final será encon-
trar aquilo que seja o melhor para 
a candidatura”, disse Jereissati. 
“Qualquer que seja a decisão, es-
tarei do lado dela [Simone Tebet]”, 
acrescentou o senador, na conven-
ção da federação hoje.

Com a indefinição sobre o lan-
çamento de Jereissati como vice, 

nomes de duas senadoras passa-
ram a ser cogitados: Eliziane Gama 
(Cidadania-MA) e Mara Gabrilli 
(PSDB-SP). Segundo o presidente 
do PSDB, Bruno Araújo, nome de 
vice será definido até a data limi-
te, 5 de agosto. Nesse dia, termina 
o prazo da Justiça Eleitoral para 
escolha de candidatos pelos par-
tidos.

ALIANÇA

A federação formada por PSDB 
e Cidadania foi lançada em maio 
deste ano. Por meio desse forma-
to inédito nas eleições brasileiras, 
as legendas são obrigadas a man-
terem-se unidas, como uma só si-
gla, por pelo menos quatro anos. 
(Agência Brasil)

Transformado na Lei 14.310/22, 
o Projeto de Lei 976/19, aprovado 
pelo Congresso, determina o regis-
tro imediato, em banco de dados 
mantido pelo Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), de medidas pro-
tetivas decretadas pelo juiz a favor 
de mulheres vítimas de violência.

Da deputada Flávia Morais (PD-
T-GO), o texto aprovado garante o 
acesso instantâneo do Ministério 
Público, da Defensoria Pública e 
dos órgãos de segurança pública e 
de assistência social para fiscaliza-
ção do cumprimento das medidas 
e aferição de sua efetividade.

Entre as medidas protetivas 
listadas pela Lei Maria da Penha, 
à qual a nova lei se refere, estão 
a suspensão da posse ou restrição 
do porte de armas; o afastamento 
do agressor do lar, domicílio ou 

local de convivência com a vítima; 
e a proibição de aproximação da 
vítima e de seus familiares.

VALORIZAÇÃO DE POLICIAIS 
FEMININAS - Com a aprovação 
do Projeto de Lei 1529/21, da de-
putada Tereza Nelma (PSD-AL) e 
outras sete deputadas, a Câmara 
dos Deputados criou a Política Na-
cional de Valorização das Mulheres 
na Área de Segurança Pública, com 
diretrizes relacionadas à reserva de 
vagas em concursos públicos e au-
mento da licença-maternidade. A 
matéria foi enviada ao Senado.

O texto foi relatado pela depu-
tada Elcione Barbalho (MDB-PA) 
e define que a política deverá se 
guiar por diretrizes como a re-
serva para as mulheres de, pelo 
menos, 20% das vagas oferecidas 

nos concursos públicos na área de 
segurança pública; a promoção do 
aumento da licença-maternidade 
para, pelo menos, 180 dias; e a 
promoção de equidade na ocupa-
ção dos cargos gerenciais.

Deverá ocorrer ainda promoção 
de estratégia para enfrentamento 
ao assédio e à violência contra as 
mulheres no âmbito do ambiente 
de trabalho e a inclusão obriga-
tória, nos cursos de formação, de 
conteúdos relacionados à igualda-
de entre homens e mulheres com 
ênfase no ambiente organizacio-
nal.

AUXÍLIO-ALUGUEL - A Câmara 
dos Deputados aprovou o paga-
mento de aluguéis como mais uma 
medida protetiva para mulheres 
vítimas de violência doméstica e 

familiar. A proposta foi enviada ao 
Senado.

De acordo com o Projeto de Lei 
4875/20, da deputada Marina San-
tos (Republicanos-PI) e outros, o 
juiz poderá decidir sobre a conces-
são de auxílio-aluguel por até seis 
meses e com valor fixado em fun-
ção da situação de vulnerabilidade 
social e econômica da ofendida.

O texto é um substitutivo da 
deputada Lídice da Mata (PSB-BA), 
que prevê uso de recursos do Sis-
tema Único de Assistência Social 
(Suas) para o pagamento desse 
auxílio-aluguel, aproveitando do-
tações orçamentárias destinadas a 
benefícios eventuais de ajuda aos 
assistidos em razão de nascimento, 
morte, situações de vulnerabilida-
de temporária e de calamidade pú-
blica. (Agência Câmara)

Para otimizar a análise do Or-
çamento da União pela Comissão 
Mista de Orçamento (CMO), o 
trabalho é dividido em 16 áreas 
temáticas. Cada uma dessas áreas 
tem um relator setorial, indicado 
entre os parlamentares integrantes 
da CMO. Neste ano, os senadores 
ficaram responsáveis por seis áreas 
temáticas do Orçamento de 2023, 
como foi definido em junho na 
CMO. 

Cabe a cada relator setorial de-
finir um parecer sobre sua área te-

mática, que depois será analisado 
e votado na comissão. Em seguida 
o texto é incorporado ao relatório-
-geral, que neste ano será elabora-
do pelo senador Marcelo Castro 
(MDB-PI).

O senador Confúcio Moura 
(MDB-RO), que vai responder 
pelo orçamento de Saúde, falou 
em entrevista à Rádio Senado so-
bre as dificuldades que o setor está 
enfrentando no país.

“Estamos consolidando os Or-
çamentos dos últimos 5 anos para 

verificarmos a evolução dos gastos, 
das receitas. No entanto, a gente 
sabe que a saúde tem que deixar 
reservas, reservas principalmente 
para o pagamento das emendas 
individuais e emendas de bancada, 
além das necessidades da pasta, 
que são imensas, dramáticas.

Já o senador Plínio Valério 
(PSDB-AM), que vai relatar a par-
te referente a Cidadania e Espor-
te, disse que pretende avaliar as 
despesas do Fundo Nacional de 
Assistência Social (FNAS), além 

de programas do Ministério da Ci-
dadania, que engloba assistência 
social e esporte.

“É gratificante porque envolve 
a questão social e a questão es-
portiva. A gente vai tratar desse 
orçamento para distribuir no Bra-
sil inteiro. É uma responsabilida-
de muito grande, mas a gente no 
Senado tem que estar preparado 
para ela, e eu estou! E estou feliz 
por assumir essa responsabilida-
de”, afirmou o senador, também 
em entrevista à Rádio Senado.

As outras áreas sob responsabi-
lidade de senadores são Turismo e 
Cultura, com Irajá (PSD-TO); Meio 
Ambiente, com Fabiano Contarato 
(PT-ES); Mulheres, Família e Direi-
tos Humanos, com Eliane Noguei-
ra (PP-PI); e Economia, Trabalho e 
Previdência, com Rodrigo Cunha 
(União-AL).

As outras 10 áreas temáticas 
estão a cargo dos deputados. São 
eles Rui Falcão (PT-SP), na Infraes-
trutura; Carlos Henrique Gaguim 
(União-TO), no Desenvolvimento 

Regional; AJ Albuquerque (PP-CE), 
em Educação; João Maia (PL-RN) 
na Agricultura; Elias Vaz (PSB-GO) 
para o orçamento de Defesa; Ro-
berto Alves (Republicanos-SP) em 
Justiça e Segurança Pública; Edila-
zio Junior (PSD-MA) em Ciência, 
Tecnologia e Comunicações; Luiz 
Carlos (PSDB-AP) em Presidência 
e Relações Exteriores; Carlos Chio-
dini (MDB-SC) para Minas e Ener-
gia; e Felipe Francischini (União-
-PR) no orçamento dos Poderes da 
República. (Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 5,49

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,09

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Emendas do deputado Carlos Pimenta 
garantem custeio e obras nas escolas

Reforma tributária deve ficar para 2023

Projeto autoriza presença 
de acompanhante no veículo 
para filmar teste de direção

As emendas parlamentares des-
tinadas à área de educação têm 
amenizado um problema que cos-
tumava ser a dor de cabeça de dire-
tores e diretoras das escolas: as ne-
cessidades mais imediatas, aquelas 

não contempladas pelo montante 
de recursos a que cada uma faz jus. 
O que fazer quando comprar um 
aparelho de TV, data-show, freezer, 
fogão e panela, por exemplo, não 
cabe no orçamento formal? É aí que 

entram as emendas, reforçando os 
caixas escolares - responsáveis por 
administrar os recursos financeiros 
das escolas, oriundos da União, es-
tados e municípios, e aqueles arre-
cadados pelas unidades escolares.

Mesmo com os esforços do pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pache-
co, e do relator da matéria, o sena-
dor Roberto Rocha (PSDB-MA), a 
reforma tributária não foi aprova-
da pelos senadores no primeiro 
semestre de 2022. Com a corrida 
eleitoral do segundo semestre, a 
reformulação do sistema tributário 
nacional pode acabar ficando para 
2023.

O ano de 2022 começou com 
otimismo: o presidente da Co-
missão de Constituição e Justiça 
(CCJ), senador Davi Alcolumbre 
(União-AP), prometeu que a refor-
ma tributária teria prioridade na 
comissão. Foi o próprio Davi que 
apresentara a PEC da Reforma Tri-
butária no Senado (PEC 110/2019).

Na abertura dos trabalhos legis-
lativos, Pacheco também elencou a 
reforma como uma das prioridades 
de 2022. 

“Temos o compromisso de avan-
çar nas propostas que já estão em 
discussão, como é o caso especial 
da PEC 110. Esse pleito é do setor 
produtivo, dos contribuintes, dos 
entes subnacionais. Sabemos da 
complexidade do tema, mas enten-
demos que o crescimento de nosso 
país depende disso, sendo uma 
prioridade do Congresso Nacional 
para 2022”, disse Pacheco.

Pouco depois, a Comissão Se-
nado do Futuro (CSF) ouviu espe-
cialistas que defenderam a adoção 
imediata da cobrança eletrônica de 
impostos, prevista na PEC 110.

No final de fevereiro, Roberto 
Rocha apresentou nova versão de 
seu relatório. Ele já havia apre-
sentado dois em 2019 e outro em 

2021. Em meados de março, a CCJ 
tentou votar a PEC, mas houve 
adiamento por falta de acordo. O 
relator apresentou complemen-
tações a seu relatório após novos 
debates e negociações. Enquanto 
isso, Pacheco mantinha seus es-
forços em busca de consenso para 
a votação da proposta. Em abril, 
houve outro adiamento de votação 
na CCJ.

No final de maio, mais uma ten-
tativa frustrada: sem consenso e 
sem quórum, a votação da reforma 
tributária foi mais uma vez adiada. 
No mesmo dia, Pacheco reconhe-
ceu que as negociações sobre a 
reforma estavam difíceis. Desa-
pontado, Roberto Rocha chegou a 
cogitar deixar a relatoria da PEC da 
Reforma Tributária. Ele acatou 70 
das 250 emendas apresentadas por 
senadores à proposta.

“Ao longo desses últimos três 
anos conseguimos construir o 
texto que mais avançou até hoje 
no que diz respeito à reforma tri-
butária. Estamos tratando de uma 
reforma na base consumo, não 
estamos tratando da base renda, 
nem patrimônio. Ou seja, é a base 
onde está a maioria da população 
brasileira, sobretudo a mais pobre. 
Temos a questão da Zona Franca 
de Manaus, a questão do IPI, do 
ICMS. É muito difícil chegar a um 
consenso, chegar a um acordo e a 
falta de quórum da CCJ é uma pro-
va disso. Vejo com muita dificul-
dade, este ano, aprovar a reforma 
tributária”, afirmou Roberto Rocha 
na ocasião.

A PROPOSTA - A reforma da le-
gislação tributária vem sendo deba-

tida no Brasil há pelo menos duas 
décadas. Além da PEC 110, está 
em debate no Parlamento a PEC 
45/2019, da Câmara. A principal 
convergência entre as duas propos-
tas é a extinção de diversos tributos 
que incidem sobre bens e serviços. 
Eles seriam substituídos por um 
só imposto sobre valor agregado 
(IVA). A unificação de impostos 
tem algumas vantagens: simplici-
dade na cobrança; diminuição da 
incidência sobre o consumo; e uni-
formidade em todo o país.

A PEC 110 tem como diretriz 
principal a instituição de um mode-
lo dual do Imposto de Valor Agre-
gado (IVA). O IVA Subnacional será 
composto pelo Imposto de Bens e 
Serviços (IBS) — resultado da fusão 
do ICMS (imposto estadual) e do 
ISS (imposto municipal) — para 
estados e municípios. 

Na outra frente, a Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS) unifica 
tributos federais (Cofins e Cofins-
-Importação, PIS e Cide-Combustí-
veis) arrecadados pela União e for-
mará o IVA Federal. O IBS terá uma 
legislação única para todo o país, 
exceto a alíquota, que será fixada 
por cada ente federativo.

A transição do IBS se dará em 
duas etapas: a primeira, referente 
aos 20 anos iniciais, terá parcela da 
receita do IBS distribuída de forma 
que os entes federativos mante-
nham a atual receita, com correção 
pela inflação. Nas décadas seguin-
tes, a parcela da receita do IBS que 
repõe a receita real de cada ente 
será reduzida progressivamente.

Já a CBS incidirá sobre todas as 
operações com bens e de prestação 

Davi, autor da PEC, e Roberto Rocha, relator: tentativa de votar a PEC em 2022

Carlos Pimenta é um dos par-
lamentares que mais irrigam esses 
caixas com recursos via emendas 
parlamentares. Em junho, dezenas 
de escolas estaduais e algumas mu-
nicipais - em parceria com os pre-
feitos, vereadores e lideranças dos 
municípios - já foram beneficiadas 
com emendas cujos valores variam 
de R$ 60 mil a R$ 150 mil, soman-
do milhões em recursos.

“A educação é um dos bens 
mais importante que temos na 
vida”, diz, ao justificar as cerca de 
100 emendas que já destinou ao 
setor, Ele revela que sempre estu-
dou em escola pública, do início 
da sua formação, em Francisco Sá, 
onde o pai foi juiz, até a faculda-
de, quando ingressou na antiga 
Fundação Norte-Mineira de Ensino 
Superior (FUNM), atual Universi-
dade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes).

“Então, eu sei da importância 
de se ter uma escola pública de 
qualidade. Foi por meio dela que 
eu consegui alcançar meus obje-
tivos na vida”, reconhece. Nesse 
sentido, Carlos Pimenta defende 

escola pública de qualidade para 
todos e todas. Sua experiência foi 
o que o moveu a compreensão de 
que os recursos públicos precisam 
ser usados maciçamente para in-
vestimento nas escolas. Emendas 
destinadas pelo deputado viabi-
lizam, por exemplo, programas 
como o de Fortalecimento das 
Escolas Municipais, que está possi-
bilitando a construção de quadras 
poliesportivas cobertas; e o Mãos 
à Obra, para a reforma de escolas.

A Escola Estadual Professora 
Marilda de Oliveira, localizada no 
distrito de Nova Esperança, é um 
dos dezenas de educandários be-
neficiados com as emendas de Car-
los Pimenta para a educação. Serão 
utilizados R$ 2 milhões para a sua 
reforma. Ainda em junho, o parla-
mentar destinou para a escola R$ 
60 mil de emenda para pequenos 
gastos, por solicitação da liderança 
comunitária Renan de Nova Espe-
rança. Outras 24 escolas também 
foram contempladas, perfazendo 
um total de R$ 1,5 milhão apenas 
para esse fim.

Algumas das escolas beneficia-

das com as emendas pessoais do 
deputado Carlos Pimenta: escolas 
estaduais Erezinha Antunes Mar-
tins, em Nova Porteirinha; Filome-
no Ribeiro (solicitação da vereado-
ra Graça da Casa do Motor); Zinha 
Prates (solicitação do vereador 
Igor Dias); Irmã Beata, Quita Pe-
reira, Belvinda Ribeiro e Maria da 
Conceição Rodrigues Avelar (soli-
citações do vereador Aldair Fagun-
des); Levi Durães Peres (solicitação 
do suplente de vereador Edmilson 
Magalhães); João Miguel Teixei-
ra de Jesus, Carlos Albuquerque 
e Caic do Maracanã (solicitações 
do vereador Rodrigo Cadeirante), 
Professor Henrique de Matos (Bo-
nito de Minas), Professora Dora 
Barbosa (São João do Paraíso), 
Guimarães Rosa (Lontra), Mendes 
de Oliveira (São João do Paraíso), 
Afonso Arinos (São Romão), Maria 
Barbosa Leite (Ibiracatu), Maria 
Elisa Valle de Menezes (Bocaiuva), 
Boa Vista ( Januária), Pio XII ( Ja-
nuária), Donato Santos (Francisco 
Sá), Marieta Castro (Três Pontas),-
Dirce Moura Leite (Alfenas) e Serra 
dos Aimorés (Aimorés).

de serviços, inclusive as impor-
tações. A aplicação da CBS será a 
mesma dos impostos que substitui: 
na seguridade social e em progra-
mas constitucionais (seguro-de-
semprego, abono salarial, repasses 
para o BNDES).

Entre os pontos que mais apre-
sentam divergência está a preocu-
pação de parte dos senadores com 
relação à compensação para seus 
estados e regiões e com o Fun-
do de Desenvolvimento Regional 
(FDR).

Esse fundo será custeado exclu-
sivamente com um percentual das 
receitas do IBS, que deve variar em 

função do aumento real da arreca-
dação, não podendo exceder 5%. 
Temporariamente, caso o cresci-
mento real da receita do IBS seja 
muito baixo, o FDR poderá receber 
5,8% do imposto.

Outra questão bastante debati-
da é a solicitação para tratamento 
tributário ajustado às particulari-
dades das operações feitas pelas 
cooperativas. 

Desde a elaboração, a PEC tem 
entre seus princípios não elevar a 
carga tributária, promover melhor 
partilha de recursos entre os entes 
da Federação, preservar incenti-
vos a micros e pequenas empresas 

(Simples) e aliviar o peso dos tribu-
tos para famílias mais pobres.

Além disso, o relatório de Ro-
berto Rocha propõe a substituição 
do IPI pelo Imposto Seletivo (IS), 
que incidiria apenas sobre determi-
nados produtos, como cigarros. As 
alterações buscam ainda ampliar o 
rol de bens e serviços com regime 
especial de tributação, vincular a 
concessão de crédito tributário ao 
efetivo pagamento do tributo, defi-
nir regras para a administração tri-
butária por estados e municípios, 
estabelecer isenções para o IPVA e 
criar nova base de cálculo para o 
IPTU. (Agência Senado)

O Projeto de Lei 1521/22 asse-
gura ao candidato à Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH) o direito 
de ser acompanhado no exame de 
direção veicular por pessoa de sua 
preferência, a qual poderá registrar 
todo o teste em áudio e vídeo. O 
texto altera o Código de Trânsito 
Brasileiro.

A autora do projeto, deputada 
Adriana Ventura (Novo-SP), explica 
que a medida pretende proteger 
o indivíduo avaliado de esquemas 
montados por servidores do De-
tran e autoescolas. Segundo ela, 

o negócio consiste em apostar na 
reprovação do candidato para, em 
seguida, cobrar dele propina em 
troca da CNH.

“Com a aprovação do projeto, o 
indivíduo avaliado terá mais segu-
rança durante o seu exame de dire-
ção, visto que um terceiro poderá 
acompanhar e fiscalizar, evitando 
assim que haja coação para paga-
mento de propinas”, completou.

Segundo a parlamentar, uma 
força-tarefa, formada pelo Ministé-
rio Público e pela Polícia Civil de 
Minas Gerais, instaurou inquérito 

para investigar um esquema de 
venda de carteiras de motorista 
no estado. De acordo com Adria-
na Ventura, notícias veiculadas na 
internet dão conta de que as car-
teiras de habilitação estavam sendo 
comercializadas em troca de uma 
propina de R$ 1 mil.

Tramitação - O projeto, que 
tramita em caráter conclusivo, 
será analisado pelas comissões de 
Viação e Transportes; e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)
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Cimams reúne prefeitos e trade turístico 
para apresentação das demandas ao 
ministro do turismo

Prefeitura de Pirapora garante mais 
acessibilidade e segurança com nova sede 

Produtor de Januária com deficiência visual 
empreende na apicultura 

Com a construção do Centro 
de Convenções do Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha, o setor 
turístico das duas regiões passa a 
fazer parte das discussões políticas 
de investimentos e da atração de 
negócios. Na tarde dessa terça-fei-
ra (26), após a visita ao canteiro de 
obras onde está sendo construído 
o Centro, o ministro do Turis-
mo, Carlos Alberto Gomes Brito, 
atendendo convite do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene – Cimams 

participou de uma reunião com o 
trade turístico das duas regiões, 
onde foram apresentadas as de-
mandas que ajudarão a impulsio-
nar o setor.

O presidente do Cimams, Val-
mir Morais de Sá, prefeito de Patis, 
adiantou que o Consórcio já está 
se organizando para a criação do 
departamento de turismo, que 
será responsável por receber as 
demandas regionais e divulgá-
-las. “A construção do centro é o 
primeiro passo. Mas precisamos 

de que todo o setor turístico dos 
municípios da região esteja unido, 
pois investir neste setor represen-
ta uma mudança de perfil e atração 
de um público de várias partes do 
Brasil e de outros países, pois vai 
ser um forte gerador de emprego e 
renda. Por isso, temos que nos pre-
parar para receber esses turistas. 
Com o nosso Centro construído, 
a criação do departamento se faz 
necessário para que seja o elo de 
ligação de repasse de informações 
e recebimento das demandas dos 

municípios e das suas respectivas 
secretarias de turismo”, explicou.

Durante a reunião, os prefeitos 
aproveitaram para apresentar algu-
mas demandas. A prefeita Marlene 
Moreira, de Juramento, reivindi-
cou a construção de um balneário 
em seu município, considerada 
por ela um sonho antigo de to-
dos os moradores; o prefeito de 
Salinas, Joaquim Neres, mostrou 
a necessidade da estruturação do 
aeroporto para receber os turistas 
que querem conhecer a capital na-

O Núcleo de Cidadania de 
Adolescentes (NUCA), dando 
continuidade em suas atividades, 
desenvolveu a oficina de pintura 
em tela com os adolescentes par-
ticipantes do programa. Ofertado 
pela Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria da Família e Polí-
ticas Sociais (Sefam), o NUCA exe-
cuta todas as suas ações conforme 
a metodologia do Selo Unicef.

Agora, com sede própria, o 
NUCA se fortalece, ainda mais, 
para promover a cidadania e o 
protagonismo juvenil. A nova lo-
calização (Av. Comandante San-
tiago Dantas, 123 – Centro – fun-

dos), facilita o acesso dos jovens 
e oferece um espaço mais seguro. 
No último encontro, a vice-prefei-
ta e secretária da Sefam, Anamaria 
Burle acompanhou, de perto, a 
oficina desenvolvida e parabeni-
zou a todos pela mobilização e as 
etapas avançadas, além de trans-
mitir palavras de incentivo. “To-
das estas atividades são para tor-
ná-los agentes de transformação 
e fortalecer a formação cidadã de 
cada um. Parabéns pelo empenho 
e dedicação”. Revelou Anamaria 
Burle.

De acordo com Ana Paula Lima, 
articuladora do NUCA, as inscri-

ções continuam abertas para que 
mais jovens participem. “Ter esse 
espaço próprio nos dá uma con-
dição importante para os adoles-
centes despertarem o sentimento 
de pertencimento e criar vínculos 
com o programa”. Destacou Ana 
Paula, que também ressaltou que 
as inscrições para os adolescen-
tes continuam: “Os estudantes 
da rede pública ou privada que 
querem fazer parte do programa, 
basta nos procurar nos encontros 
realizados nas manhãs de sábado 
(a partir das 9 horas), que faremos 
o cadastramento imediato”. (HE-
BERT VINICIUS – Colaborador)

Após algumas tentativas em 
outros ramos da produção rural 
na pequena propriedade da famí-
lia na comunidade de Traçadal, 
em Januária, Nilson César dos 
Santos Macedo se encontrou na 
apicultura. Além da produção de 
méis e seus derivados, ele empre-
endeu na fabricação e venda de 
material de trabalho no apiário 
para outros apicultores da região, 

como roupas e materiais para for-
mação das colmeias.

“Por aqui sempre foi difícil 
conseguir caixas próprias, rou-
pas e outros. Comecei a produzir 
meu próprio material de traba-
lho. Um tempo depois, alguns co-
legas começaram a pedir também 
e comecei a comercializar na re-
gião. A apicultura é um ramo em 
que aprendi muita coisa, virou 
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cional da cachaça; Já o prefeito de 
Curral de Dentro, Adaildo Rocha, 
pediu que o ministro Carlos Brito 
intermediasse um pedido junto 
ao presidente da República, Jair 
Bolsonaro, para que a sua esposa 
Michelle de Paula participe do 1º 
Encontro das Primeiras Damas; 
para o prefeito de Francisco Du-
mont, Eduardo Rabelo, que tam-
bém responde pela presidência 
do Codanorte, o pedido foi a ce-
leridade nas obras da barragem do 
Jequitaí; o prefeito de Ubaí, Farley 
Vieira, relatou problemas relacio-
nados às inadimplências deixadas 
por gestões passadas e que têm 
impedido que a sua gestão realize 
eventos, com a tradicional vaque-
jada. Pediu que o Ministério do Tu-
rismo revisse essas inadimplências. 
Representando o Serro, a secretá-
ria de Turismo Graziely Reis pediu 
apoio para divulgação da Rota do 
Queijo; o secretário de Desenvol-
vimento Econômico e Turismo de 
Grão Mogol, Italo Mendes, pediu 
atenção ao projeto de desenvolvi-
mento turístico regional integrado 
da Serra do Espinhaço, que reúne 
vários municípios.

Os representantes do Trade 
Turístico da região também apre-
sentaram as suas demandas. Repre-
sentando a Associação Brasileira da 
Indústria de Hotéis- Seção Minas 
Gerais - ABIH-MG, Farley Aquino, 
disse que tem se estruturado para 

garantir a melhoria no setor hote-
leiro, pois a região tem uma forte 
inclinação para o turismo de negó-
cios. Neste sentido, o presidente da 
CDL, Ernandes Ferreira, entregou 
ao ministro Carlos Brito um projeto 
de investimento no turismo ecoló-
gico com foco nos parques, como 
o da Lapa Grande. O presidente da 
ACI-MOC, Leonardo Vasconcelos, 
formalizou o convite ao ministro do 
Turismo para estar presente na 27ª 
edição da Fenics, que acontecerá no 
período de 15 a 18/09; Esmeraldo 
Pizarro, do Montes Claros e Região 
Convention Bureau, pediu ao mi-
nistro para ajudar, apoiar e valori-
zar os atrativos turísticos proporcio-
nando os circuitos.

O ministro do Turismo, Carlos 
Brito, afirmou que todas as deman-
das podem ser atendidas e que o 
Norte de Minas e do Vale do Jequi-
tinhonha não estão esquecidos, por 
isso fez questão de vir à região para 
discutir e receber as demandas. 
“Precisamos ser provocados. Temos 
grande interesse em impulsionar o 
turismo na região e sabemos do po-
tencial existente. O Centro de Con-
venções é o pontapé inicial para 
ajudar a alavancar o turismo nas 
duas regiões. Esta obra vai fortale-
cer cada vez mais o setor de even-
tos e entretenimento, pois a meta é 
investir em infraestrutura turística 
para fortalecer o setor”, concluiu. 
(Portal Cimams)

o carro-chefe. A minha vida ago-
ra é a apicultura, que considero 
muito além de um trabalho, pois 
ajuda a ocupar bem a cabeça”, ex-
plicou Nilson.

Porém, para além do tino em-
preendedor, a história de Nilson 
reserva ainda maior motivação 
a todos que convivem com o 
apicultor. Em 2005 o produtor 
perdeu totalmente a visão do 
olho direito e enxerga com difi-
culdades com o olho esquerdo, 
mas isso não impede que ele siga 
trabalhando e confiando. “Tive a 
perda total em um dos olhos e o 
outro tenho bem pouca visão por 
uma doença de nascença. Preci-
sei me adaptar com o que tinha. 
Faço todas as coisas do dia a dia 
de trabalho na propriedade. Eu 
sou muito teimoso, gosto de fazer 
minhas coisas - só no apiário que 
não vou só”, brincou o produtor.

EQUIPAMENTOS

O material segue toda uma 
técnica apurada e é feito com 
bastante cuidado e zelo. Nilson 
vem se dedicando à apicultu-
ra nos últimos seis anos, sendo 
hoje também parte do grupo da 
assistência técnica e gerencial 

do Programa AgroNordeste, do 
Sistema Faemg, na região. A téc-
nica de campo que acompanha 
a propriedade, Jozelia Aparecida 
Ribeiro, foi uma das incentiva-
doras e ajudou Nilson a adaptar 
muitas peças usadas no dia a dia 
do apiário. A especialista destaca 
que o trabalho tem sido oportu-
no não só para Nilson César, mas 
para outros apicultores seguirem 
evoluindo na atividade.

“Agora ele já está fabricando 
novos materiais, como o escape 
de abelha. Acredito que seja uma 
boa iniciativa, pois na região não 
tem outro fabricante e são ma-
teriais que facilitam os manejos 
com os enxames. Nesse caso, 
quem não tem o escape de abelha 
tem que usar uma espuma para 
tampar o alvado, que é a abertu-
ra da caixa para a entrada e saí-
da das abelhas, e deve fazer esse 
manejo no período da noite, pois 
é o momento em que 95% das 
abelhas estão dentro da caixa. Já 
com o auxílio do escape, o trans-
porte pode ser feito durante o dia 
por que as abelhas entram e não 
conseguem sair, além de evitar a 
mortalidade dos animais, pois o 
escape permite a entrada de ar”, 
detalhou a técnica de campo.

TAMBÉM PRODUZ BEM

E, se o lado empreendedor 
segue bons passos, a vida de pro-
dutor também tem sido alavanca-
da. Nilson lembra que, durante 
muitos anos, apostou em outras 
culturas e cultivos, mas nada dava 
muito certo por causa do clima, 
o que reforça que a apicultura foi 
um grande diferencial de oportu-
nidades. Ele tem a atividade como 
a principal fonte de renda.

“No começo eu não via futuro 
na apicultura, mas minha esposa 
foi contemplada com um kit de 
trabalho de apicultura e eu come-
cei timidamente a ajudá-la. Aos 
poucos fui me interessando e me 
apaixonei. A chegada do ATeG só 
fez crescer esse interesse, porque 
foi apresentado novas formas de 
atuar, os manejos e a organiza-
ção da atividade, novidades que 
os técnicos foram trazendo para 
gente”, explicou Nilson, que hoje 
tem 18 colmeias em produção 
de mel silvestre e de aroeira. Em 
2021 foram 234,5 kg de mel pro-
duzido.

A presença técnica na proprie-
dade levou novidades também pen-
sando na adaptação, para facilitar 
os ajustes de Nilson. Segundo Joze-

lia Aparecida, foram apresentados 
vários novos equipamentos para 
melhorar os manejos da atividade, 
como o incrustador de cera, que 
facilita a colagem da placa de cera 
alveolada no arame e evita que as 
abelhas puxem favos tortos no ni-
nho, dificultando os manejos den-
tro da colmeia. “Eu apresento a ele 
o equipamento e ele faz as adapta-
ções para facilitar o manuseio. En-
tre outras coisas, também mostrei 
como fazer o atrativo de enxames 
utilizando matéria que ele facilmen-
te encontra nas colmeias e na sua 
propriedade. O atrativo de enxame 
tem como função atrair novos enxa-
mes para as caixas vazias e, assim, 
aumentar o número de colmeias 
povoadas”, comentou a técnica.

O trabalho no apiário tem sido 
tão oportuno, que Nilson não tem 
perdido tempo em seguir inves-
tindo. “Hoje estou melhor com a 
apicultura. A atividade dá prazer e 
bem-estar. Fiz aqui um investimento 
para criar uma pequena casa do mel, 
para também pode ajudar vizinhos 
que precisam extrair o produto e 
estarmos sempre um incentivando 
o outro. Parei com a construção da 
minha casa para investir no mel”, 
finalizou Nilson. (RICARDO GUIMA-
RÃES – Colaborador)
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Especialista comenta quais alimentos e 
bebidas desencadeiam crises de enxaqueca

SAMU capacita 
professores de escola 
infantil

Existem mais de 150 tipos de 
dores de cabeça, sendo a enxaque-
ca (migrânea) uma delas e a mais 
prevalente na sociedade mundial. 
Trata-se de uma doença neuro-
vascular, causada por desequilí-

brio químico no sistema nervoso 
central. Caracteriza-se como dor 
latejante em apenas um dos lados 
da cabeça, cuja frequência varia 
desde episódios bem espaçados 
a várias vezes ao mês, com crises 

que duram até 72 horas. Ainda 
há um tipo de migrânea que não 
causa dor, sendo suas principais 
características vertigem, tontura e 
desequilíbrio.

A professora Livia Cristina Co-

O Núcleo de Educação Per-
manente do SAMU Macro Norte 
realizou uma capacitação sobre 
primeiros socorros para os profes-
sores da Escola Infantil Ruy Lage, 
no bairro JK, em Montes Claros. O 
treinamento aconteceu na segun-
da-feira (25) e teve como objetivo 
levar orientações aos docentes 
para saber lidar em caso de uma 
urgência no ambiente escolar.

A iniciativa visa atender a Lei Lu-
cas (Lei Federal n° 13.722/18) que 

exige o treinamento em primeiros 
socorros nos estabelecimentos de 
ensino público e privado. A me-
dida foi tomada após o estudante 
Lucas Begalli Zamora, de 10 anos, 
morrer depois de se engasgar du-
rante uma excursão realizada pelo 
colégio que estudava.

Com isso, a instrutora do Nú-
cleo de Educação Permanente 
(NEP) do SAMU, Noeme Fonseca, 
instruiu os professores, através de 
manequins realísticos, sobre como 

identificar, e como proceder, dian-
te de uma situação de engasgo 
ou em uma parada cardiorrespi-
ratória. Os mesmos receberam as 
orientações e, em seguida, pude-
ram praticar o que aprenderam 
teoricamente.

O agendamento das escolas 
interessadas em receber o treina-
mento deve ser feito pelo telefone 
2211-0008 ou através do e-mail 
nep@cisrun.saude.mg.gov.br. 
(Ascom SAMU)

negundes da Silva, especialista 
Educação na Saúde para Precep-
tores do SUS, comenta que a en-
xaqueca possui quatro principais 
fases: pródromo (premonitória), 
aura, crise, pósdromo, respectiva-
mente nessa ordem, mas nem sem-
pre as pessoas passam por todas 
elas. A doença separa-se em dois 
subtipos: sem aura (75% dos ca-
sos) e com aura (25%). A enxaque-
ca sem aura é a dor unilateral, com 
intensidade moderada ou grave, 
podendo aumentar com atividade 
física de rotina. O indivíduo sente 
náuseas, fotofobia (intolerância à 
luz), desconforto a sons e odores 
fortes, além de ter transtornos gás-
tricos.

O incômodo com aura está re-
lacionado a sintomas neurológicos 
focais transitórios, os quais ante-
cipam ou acompanham a cefaleia. 
A aura é um aviso fisiológico que 
acomete a visão ou outros senti-
dos. Já os sintomas neurológicos 
da doença surgem unicamente em 
um lado do corpo ou do campo 
visual, pode acometer a fala, ser 
sensorial ou motor.

“A causa exata da enxaqueca 

ainda é desconhecida, no entanto 
existem gatilhos como estresse, ta-
bagismo, alimentos, exposição de 
ruídos e luzes intensa. O consumo 
excessivo de medicamentos, bebi-
das alcoólicas, uso de hormônios, 
principalmente nas mulheres, 
além de mudanças climáticas”, ex-
plica Lívia Conegundes.

A especialista esclarece que 
cada organismo tem sensibilidade 
diferente aos alimentos, por isso 
é importante avaliação nutricional 
para determinar quais causam efei-
tos indesejáveis em cada pessoa. O 
café, por exemplo, consumido de 
forma moderada é saudável, mas 
em uma crise de enxaqueca, pode 
piorar a dor em organismos mais 
sensíveis aos nutrientes. Quem 
toma a bebida com frequência e in-
terrompe bruscamente o consumo, 
sem realizar desmame, pode ativar 
uma crise. “O ideal é observar os 
alimentos que desencadeiam crises 
de enxaqueca, mas não é recomen-
dado que ele seja excluído da dieta 
para não provocar carência de nu-
trientes”, adverte.

Entre as bebidas que mais oca-
sionam dor estão o vinho tinto, a 

aguardente e a cerveja. No grupo 
dos alimentos estão os queijos ma-
turados, carne de porco, chocolate, 
derivados do leite e até mesmo 
as frutas cítricas, porque contêm 
aminas vasoativas: octopamina, fe-
nilalanima e tiramina. Os aditivos 
alimentares que ativam a enxaque-
ca são o aspartame, o glutamato 
monossódico e o nitrato de sódio 
e diversos corantes. A ingestão de 
alimentos enlatados e em conserva 
são gatilhos para a migrânea.

Lívia Conegundes ressalta a im-
portância de manter a alimentação 
saudável o tempo todo e não ape-
nas durante a enxaqueca. Após a 
crise cessar, acontece a fase pósdro-
mo, mesmo sem dor o indivíduo 
não tem energia para se dedicar às 
atividades, principalmente as inte-
lectuais, pois a etapa é semelhante 
à pródromo em que a fadiga está 
presente. “Alguns hábitos podem 
ser adotados para diminuir a frequ-
ência das crises. O recomendado é 
uma mudança nos hábitos alimen-
tares, aumentar o consumo de água 
e evitar alimentos processados e ri-
cos em gordura saturada e manter 
o sono em dia”, recomenda.
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Após desafios do ensino on-line, estudantes 
se readaptam as aulas presenciais

Visual feminino se transforma ficando mais 
criativo e versátil 

Psicóloga fala sobre danos causados nas pessoas 
pela pandemia 

Reunião debate hoje (28) planejamento das Festas 
de Agosto

JOYCE ALMEIDA

Como já se sabe, a pandemia 
provocada pela Covid-19 abalou a 
população como um todo. Logo, 
é possível notar os danos em mui-
tas áreas da sociedade, principal-
mente na educação. Esse prejuízo 
é facilmente visível, se for feita 
uma análise do aprendizado dos 
alunos e das dificuldades enfren-
tadas, tanto por eles, quanto por 
todo o corpo docente.

Cecília Gonçalves Leal é estu-
dante do 2° ano do ensino médio, 
na zona rural de Montes Claros, e 
conta como tem sido sua experi-
ência com os estudos na pande-
mia. “No começo foi muito difícil, 
tive dificuldades para aprender os 

conteúdos, porque os horários 
estavam muito bagunçados, mas 
depois fui me adaptando, e até os 
professores estavam tão confusos 
quanto nós. E em casa acaba que 
temos muitas distrações, como 
quando estamos estudando e da-
qui a pouco já estamos assistindo 
vídeo no TikTok”, conta a estu-
dante. 

Cecília também falou sobre o 
retorno neste ano. “Senti muita 
diferença entre as aulas remotas 
e presenciais de agora, porque 
presencialmente aprendemos me-
lhor e rende mais o conhecimen-
to. Eu assisti muitas videoaulas 
para poder aprender mais, por-
que as matérias do PET (Plano de 
Estudos Tutorados) vieram muito 

difíceis”, explica.
Contudo, após o retorno das 

aulas presenciais, a estudante es-
clarece que ficou mais fácil para 
estudar. “Agora, para mim, tudo 
melhorou e eu comecei a apren-
der outras coisas além da matéria 
do 2° ano. Estou estudando um 
pouco sobre o Espiritismo, pois 
tenho muita curiosidade neste as-
sunto, além de pesquisar e estudar 
mais a respeito da fotografia, que 
é meu sonho. Além de procurar 
saber sobre muitas outras coisas. 
Hoje ainda continuo assistindo vi-
deoaula, mas agora com orientação 
dos professores e também acompa-
nhando as matérias corretamente”, 
conclui Cecília. (Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)

A moda tem uma amplitude 
gigantesca desde muito tempo, 
principalmente se for olhado o 
cenário feminino. Desde os sapa-
tos até o estilo de cabelo, a mu-
lher tem um cuidado com cada 
composição da sua aparência. 
Em sua maioria, a personalidade 
é determinante para a escolha do 
look, mas há também quem se 

espelhe em blogueiras famosas, 
que lhe servem de inspiração.

Martha Aparecida Durães, 19 
anos, diz que prioriza seu pró-
prio gosto na elaboração do seu 
visual. “Não gosto muito de se-
guir tendências, geralmente elas 
não combinam comigo. Mas, às 
vezes, pego algumas inspirações 
no Pinterest ou no Instagram. 

Considero meu estilo uma mistu-
ra do moderno com o clássico e, 
com ele, eu consigo fazer com-
posições com peças que tenho, 
geralmente são peças ‘coringa’ 
que combinam com as roupas 
que tenho, como, por exemplo, 
a legging preta, blusas pretas ou 
brancas sem estampa, jaqueta je-
ans, camisa oversize, short biker 

preto, calça jeans claras”, explica 
a estudante de História.

Rita de Cássia Pereira, 28 
anos, que define seu estilo como 
mais casual, relata que tem o 
próprio modo de se vestir, mas 
que também leva em conta algu-
mas influências da moda. “Con-
sumo um pouco das tendências, 
gosto de me vestir mais da minha 

maneira. Uso sempre o que me 
faz sentir bem e acho isso bem 
importante”; a jovem conclui di-
zendo que algumas peças, “como 
o famoso cropped, calça jeans e 
shorts são as roupas mais usadas 
por ela”.

Os especialistas em moda 
afirmam que a mulher não deve 
abrir mão de se sentir bem e 

confortável, gostando do que 
está vestindo e usando. Também 
é importante escolher com base 
em suas próprias características, 
trazendo originalidade e per-
sonalidade ao visual, ressaltan-
do suas singularidades e a sua 
verdadeira beleza: que é ser ela 
mesma. ( JOYCE ALMEIDA - Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

As pessoas passaram por vários 
traumas durante a pandemia, seja 
perdendo algum ente querido ou 
até mesmo sendo as próprias vítimas 
do vírus da Covid-19. Em meio aos 
inúmeros problemas provocados, 
os danos psicológicos se evidenciam 
com mais frequência.  

A psicóloga Beatriz Pereira ex-
plica que a pandemia trouxe mui-
tas consequências para todos. “Em 
relação aos danos, pude observar 
em minha prática clínica, com meus 
pacientes, que a partir do isolamen-
to social muitas pessoas desenvolve-
ram sintomas relacionados ao estres-
se, ansiedade e depressão. Lidar com 
um contexto totalmente novo, com 
privações, rotinas diferentes, perdas 
significativas e com o medo cons-
tante de ser infectado, foram fatores 
que contribuíram para o desenvolvi-
mento de tais sintomas”, pontua a 

psicóloga.
Beatriz esclarece ainda que, uma 

vez que as pessoas precisaram vi-
venciar a solidão, muitas se encon-
traram com pensamentos que antes 
não prestavam atenção e que contri-
buíram para a imersão em sentimen-
tos negativos, como a desesperança. 
“O ser humano, independentemen-
te de sua personalidade, anseia pelo 
contato social e quando privado 
desse encontro, pode experienciar 
viver momentos de tristeza”, expli-
ca e continua: “além disso, a partir 
das pesquisas realizadas com pesso-
as que foram infectadas pelo vírus, 
hoje sabemos que está comprovado 
que a COVID realiza uma inflamação 
do cérebro, ocasionando sintomas 
como confusão mental, perda de 
memória recente e atenção, além de 
dificuldade para lidar com as emo-
ções, facilitando o desenvolvimento 
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“Considero meu estilo uma mistura do moderno com o clássico”, afirma 
Martha Aparecida, de 19 anos

“A partir do isolamento social muitas pessoas desenvolveram 
sintomas relacionados ao estresse, ansiedade e depressão”, 

afirma a psicóloga Beatriz Pereira 

“Uma vez que as pessoas precisaram vivenciar a solidão, muitas 
se encontraram com pensamentos que antes não prestavam 

atenção”

“Uso sempre o que me faz sentir bem e acho isso bem importante”, afirma Rita 
de Cássia, de 28 anos

de depressão e ansiedade”.
A especialista finaliza falando so-

bre a importância de também levar 
em consideração outras questões 
além dos problemas gerados pelo ví-

rus. “Os danos causados pela pande-
mia são muitos, principalmente em 
relação à saúde mental, como expos-
to. Entretanto, é necessário tentar-
mos sempre ampliar nosso olhar e 

compreender as possibilidades que 
surgiram diante de nós a partir da 
adversidade: com certeza a pande-
mia evocou em nós mais resiliência, 
mais valor pela vida, buscando sem-

pre aproveitar todos os momentos, 
por mais simples que sejam, com 
as pessoas que amamos”, conclui a 
psicóloga. ( JOYCE ALMEIDA - Sob su-
pervisão de Stênio Aguiar)

VINÍCIOS SANTOS

Mais importantes manifestações 
da cultura popular de Montes Claros, 
as Festas de Agostos se aproximam. 
Os festejos representam um even-
to com forte apelo turístico, que 
tem que ser planejado, e que pre-
cisa receber uma estrutura que 
proporcione segurança e confor-
to aos montes-clarenses e turistas.

Sendo assim, nessa quinta-fei-
ra (28), às 14 horas, será realiza-
da uma reunião, na sede da 11ª 
Região Integrada de Segurança 
Pública (RISP), no bairro Ibituru-

na, para debater assuntos relacio-
nados à 181ª edição das Festas 
de Agosto, que serão realizadas 
entre os dias 17 e 21 do próximo 
mês juntamente com o 42ª Festival 
Folclórico.

Instituições de apoio e fiscaliza-
ção do município como Secretaria 
de Cultura, Empresa Municipal de 
Planejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transportes de Montes 
Claros (MCTrans), Guarda Munici-
pal, Polícia Militar, Serviço Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU), 
Conselho Tutelar e Corpo de Bom-
beiros participarão da reunião.
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BR-251 | Carreta bitrem 
tomba e atinge carro 
no Norte de Minas

MGC-308 | Motociclista 
cai em ribanceira de 
três metros e precisa ser 
socorrida 

Após ser atingido com três 
tiros na zona rural, homem 
é socorrido pelo Samu 

Departamento de educação e cultura do exército 
comemora 85 anos de existência

Amarrada e amordaçada | Gerente de boate é 
rendida durante assalto

VINÍCIOS SANTOS 

Nessa quarta-feira (27), na BR-
251 - Serra de Francisco Sá - uma 
carreta bitrem carregada com pla-
cas solares tombou e atingiu um 
carro. Até o fechamento desta edi-
ção, as causas do acidente não ha-

viam sido informadas. Conforme 
o Samu, um homem, de 50 anos, 
e uma mulher, de 44, viajavam no 
automóvel. Eles tiveram escoria-
ções pelo corpo, entretanto, recu-
saram transporte até um hospital.

Já o motorista da carreta, de 44 
anos, sofreu um corte na cabeça. 

Ele recebeu os primeiros atendi-
mentos no local e foi transferido 
em seguida para o hospital de 
Francisco Sá. De acordo com a Po-
lícia Rodoviária Federal, o trânsito 
precisou ficar em meia pista, pois 
foi necessário fazer o transbordo 
da carga.

Na MGC-308, em Juramento, 
uma motociclista, de 23 anos, 
ficou ferida após cair em uma 
ribanceira de três metros. Con-
forme informações do Corpo de 
Bombeiros, a vítima se deslocava 
para Montes Claros, quando per-
deu o controle da moto. O veículo 
ficou no acostamento e a mulher 
caiu na ribanceira. O sargento 
Anderson Santana Neves explica: 
“ela contou que estava em um 
sítio e já saiu do local sentindo 

uma dor abdominal. No percur-
so, sentiu uma dor mais forte, se 
desequilibrou e o veículo saiu da 
pista. Ela caiu praticamente com a 
cabeça para baixo e ficou apoiada 
em uma árvore. O capacete se sol-
tou no momento da queda”.

A vítima foi socorrida depois de 
ser encontrada por um policial mili-
tar à paisana que passava pelo local 
de bicicleta. “Ele viu a moto caída e 
pensou que seria um veículo furta-
do. Ao se aproximar, percebeu que 

a mulher estava caída e acionou o 
socorro”.

Para fazer o resgate, três milita-
res desceram pela ribanceira usan-
do uma corda que foi ancorada na 
viatura. Em seguida, a vítima foi 
imobilizada e içada em uma maca.

A mulher estava consciente e 
se queixava de dores na perna, 
clavícula, cabeça e no abdômen. 
Ela foi levada para um hospital de 
Montes Claros por uma equipe do 
Samu.

Após ser atingido com três ti-
ros na zona de Montes Claros, um 
homem, de 56 anos, ficou ferido. 
A polícia faz buscas, mas até o mo-
mento, o suspeito não foi localiza-
do. O crime foi na fazenda Brejinho 
na terça-feira (26). Uma testemunha 
contou à PM que estava nos fundos 
da casa fazendo queijo com o ho-
mem, quando ele foi chamado pelo 

suspeito. A vítima saiu pela cozinha 
para atendê-lo e foi atingida pelos 
tiros.

Em seguida, a testemunha pre-
senciou o suspeito com a arma na 
mão e disse que ele fugiu montado 
em um cavalo. A vítima foi socorri-
da pelo Samu com ferimentos na 
boca, tórax e região cervical. Ele 
foi levado para a Santa Casa de 

Montes Claros, onde permanece 
internado. A assessoria informou, 
no início da tarde dessa quarta-fei-
ra (27), que o estado de saúde do 
paciente é grave e respira com aju-
da de aparelhos.

Consta no boletim de ocorrên-
cia que a motivação do crime pode 
ter sido passional, mas o caso deve 
ser investigado pela Polícia Civil.

Foi realizada no Salão Nobre do 
Palácio Duque de Caxias, a soleni-
dade comemorativa ao 85º aniver-
sário de criação do Departamento 
de Educação e Cultura do Exército 
(DECEx). O evento contou com a 
presença do antigo Ministro de Esta-
do e Comandante do Exército e anti-
go Chefe do então Departamento de 
Ensino e Pesquisa, General de Exér-
cito Gleuber Vieira; do Comandante 

Militar do Leste e antigo Chefe do 
DECEx, General de Exército André 
Luis Novaes Miranda; do Chefe do 
DECEx, General de Exército Flavio 
Marcus Lancia Barbosa, além de ou-
tros integrantes do Alto Comando 
do Exército de ontem, de hoje e de 
sempre.

Durante a cerimônia, os antigos 
Chefes e Vice-Chefes do DECEx fo-
ram condecorados com a Medalha 

Marechal Trompowsky com Passa-
dor de Ouro, como reconhecimento 
pelos relevantes serviços prestados 
ao Sistema de Educação e Cultura 
do Exército (SECEx).

“Ao completarmos 85 anos de 
imensuráveis contribuições e entre-
gas ao Exército Brasileiro, estamos 
com o profundo entendimento da 
importância da educação e cultura 
militares para um Exército forte”, 

ressaltou o General Lancia, desta-
cando o trabalho realizado ao longo 
desses anos, desde o General de Di-
visão Gabino Besouro (1915), pas-
sando pelo Marechal Trompowsky 
(1915-1919), pelo Marechal Castello 
Branco (1961-1962), pelo General 
Gleuber Vieira (1995-1997), até os 
dias atuais.

“Assim, é pelo DECEx que o 
passado, o presente e o futuro se 

fundem na busca permanente de 
um Exército moderno e compatível 
com a estatura estratégica do país no 
contexto global. Parabéns ao invic-
to Exército de Caxias! Parabéns ao 
nosso Departamento de Educação 
e Cultura do Exército! Preservando 
valores, forjando líderes!”, finalizou.

Ao término da formatura, os con-
vidados puderam assistir à apresen-
tação da Banda de Alunos da Escola 

de Sargentos de Logística (EsSLog).
Ao longo da semana, diversos 

eventos estão sendo realizados, no 
Palácio Duque de Caxias, em home-
nagem à data, tais como a apresenta-
ção da Banda e Coral do Colégio Mi-
litar do Rio de Janeiro e a Exposição 
Temática de quadros e imagens do 
Museu Histórico do Exército e Forte 
de Copacabana e do Arquivo Históri-
co do Exército. (Exército Brasileiro)

Na noite de terça-feira (26), 
dois criminosos, de 15 e 25 anos, 
foram detidos após assaltarem 
uma boate no bairro Cândida Câ-
mara, em Montes Claros. Segun-
do a Polícia Militar, a gerente foi 
amarrada, amordaçada e recebeu 
ameaças de morte. Parte da ação 

foi registrada pelas câmeras de 
segurança que ajudaram na iden-
tificação dos suspeitos.

Ainda de acordo com a polícia, 
no local funciona uma hambur-
gueria e o atendimento estava 
sendo realizado por meio de de-
livery. A gerente contou que os 

dois criminosos chegaram dizen-
do que trabalharam em uma obra 
de reforma do estabelecimento e 
teriam esquecido algumas ferra-
mentas. Ela permitiu a entrada e 
os levou até o local onde a obra 
havia sido realizada. Nesse mo-
mento, os homens anunciaram o 

assalto e um deles simulou estar 
armado. Segundo a PM, eles ame-
açaram matar a vítima, caso ela 
gritasse.

Em seguida, a gerente foi 
amarrada com um fio e amor-
daçada com uma fita crepe. Os 
homens arrombaram a geladei-

ra e roubaram várias bebidas e 
também levaram um celular do 
estabelecimento, uma faca e uma 
balança. A polícia informou que 
outra funcionária, que estava na 
cozinha, também foi rendida e 
teve o celular roubado.

Após o assalto, eles fugiram 

em duas bicicletas e foram deti-
dos no bairro Ciro dos Anjos, na 
madrugada desta quarta-feira. A 
dupla confessou o crime e disse 
à polícia já ter trocado parte do 
material roubado por cocaína. Os 
dois foram conduzidos à delega-
cia de Polícia Civil.
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Deputado Estadual Arlen Santiago 
celebra mais um ano de vida

Dia do agricultor é celebrado hoje (28) em 
todo o país

Aberto o quinto fórum 
global do agronegócio

Agro registra superávit de mais de US$ 40 bilhões

O deputado estadual, médico 
e advogado, Arlen Santiago, ce-
lebrou na última segunda-feira 
mais um ano de vida. O deputa-
do tem se destacado há décadas 
por sua atuação, especialmente 
na região Norte de Minas. 

Arlen foi vice-prefeito de 
Montes Claros (1996-1999), 
presidiu a Associação dos Muni-
cípios da Área Mineira da Sude-
ne (Amams) em dois mandatos: 
1993-1994 e 1995-1996. Foi, 
ainda, prefeito do município de 
Coração de Jesus, no Norte de 
Minas (1993-1995), tesoureiro 
da Executiva Estadual do PTB 
(1999) e presidente do Colegia-
do dos Secretários Municipais 
de Saúde de Minas Gerais (Co-
sems), em 1996 e 1997. 

Recentemente, em 7 de mar-
ço de 2022, o deputado filiou-se 
ao partido Avante.

JOYCE ALMEIDA 

Hoje, 28 de julho, comemora-se o dia do 
agricultor, profissional que possui um papel 
primordial na vida das pessoas e da economia 
nacional. Mesmo com muitos desafios e difi-
culdades, essa figura fundamental exerce com 
muita força e dedicação a importante missão 
de produzir alimentos e produtos de quali-
dade que chegam à casa do brasileiro. Esta 
data tão importante para o agronegócio foi 
instituída em 1960 por Juscelino Kubitschek, 
em comemoração aos 100 anos da criação do 
Ministério da Agricultura pelo imperador D. 
Pedro II.

A agricultura brasileira é uma das maiores 
exportadoras de cereais, frutas e grãos do 
mundo, 20% das exportações são de produ-
tos agrícolas, sendo um dos setores que mais 
impactam a economia brasileira. Além de 
gerar uma das maiores participações no PIB 
brasileiro, também é ofertada uma grande de-
manda de empregos, que segundo o Caged 

(Cadastro Geral de Empregados e Desempre-
gados), em 2021 o agronegócio gerou cerca 
de 150 mil empregos. 

O Brasil é, portanto, um dos maiores 
produtores de cana-de-açúcar, milho, café, 
algodão, laranja, tabaco, arroz, cacau, soja e 
a mandioca. A soja gerou aproximadamente 
sete bilhões de dólares, tendo grande desta-
que nos anos de 2020 e 2021. De acordo com 
o Centro de Estudos Avançados em Economia 
Aplicada da Esalq/USP (Cepea), a agronomia 
conseguiu alcançar cerca de 26,1% do PIB 
brasileiro em 2020. 

Com a crescente evolução da tecnologia, 
a agricultura se tornou muito mais produti-
va e está atualmente bem mais eficiente. Sua 
importância é facilmente notada, porque a 
partir dela que se produzem os principais 
produtos utilizados pelo comércio, indústrias 
e pelos setores de serviço, se tornando uma 
das maiores bases para a manutenção da eco-
nomia dos países do mundo todo. (Sob super-
visão de Stênio Aguiar)

Começou, na capital paulista, 
a quinta edição do Global Agri-
business Forum (GAF), que é um 
dos principais encontros de agro-
negócios do mundo. Realizado a 
cada dois anos, a edição de 2022 
do evento integra os esforços do 
agronegócio para superar o de-
safio de alimentar a população 
global nas próximas décadas. O 
5º GAF tem como tema Segurança 
Alimentar, Mudanças Climáticas e 
Sustentabilidade, a ser abordado 
por palestrantes nacionais e inter-
nacionais.

O evento dura dois dias, com 

mais de 100 palestrantes que vão 
falar sobre o desafio de alimentar 
o mundo e a perspectiva global 
até 2050; biotecnologia, seguran-
ça alimentar e sustentabilidade; 
economia circular e redução de 
resíduos alimentares; o desafio 
da produção sustentável em uma 
época de conflito; e o futuro do 
comércio mundial.

Ao participar da cerimônia de 
abertura, o presidente Jair Bolso-
naro destacou a importância do 
setor. “O agro nos dá segurança 
alimentar, bem como para mais de 
1 bilhão de pessoas ao redor do 

mundo”, disse o presidente.
O GAF é realizado em conjun-

to por várias entidades, entre as 
quais, a Sociedade Rural Brasilei-
ra; a Associação dos Produtores 
de Milho do Brasil; a Aliança In-
ternacional do Milho; a Associa-
ção dos Criadores de Gado Zebu; 
a Associação Brasileira dos Pro-
dutores Exportadores de Frutas e 
Derivados; o Fórum Nacional Su-
croenergético, a União Nacional 
do Etanol de Milho, a Associação 
Brasileira de Proteína Animal e 
a Datrago Consultoria. (Agência 
Brasil)

De acordo com o Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada, a 
balança comercial do agronegócio 
brasileiro apresentou superávit de 
US$ 43,7 bilhões no acumulado dos 
quatro primeiros meses do ano. O 
setor foi o responsável por puxar o 
saldo positivo da balança comercial 
brasileira, que apresentou um su-
perávit de mais de US$ 20,2 bilhões 

no acumulado do ano, também até 
abril de 2022.

Conforme os dados divulgados 
pelo Ipea, as exportações do setor 
do agronegócio este ano foram de 
US$ 48,7 bilhões, o que representa 
uma alta de 34,9% em relação ao 
mesmo período de 2021. As impor-
tações registram estabilidade em 
relação ao ano passado, com alta de 

0,7%, chegando a US$ 5 bilhões. O 
saldo dos demais bens foi um défi-
cit de US$ 23,5 bilhões.

Apenas no mês de abril, o agro-
negócio exportou US$ 14,9 bilhões, 
o que, de acordo com o Ipea, con-
tribuiu para um superávit de US$ 
13,6 bilhões no saldo da balança 
comercial do setor, crescimento 
de 15,2% frente ao mesmo mês de 

2021. Já as importações brasileiras 
do setor totalizaram US$ 1,3 bilhão 
no mês, com alta de 11,7% na com-
paração com abril de 2021.

Os demais bens fecharam o mês 
de abril com déficit de US$ 5,5 bi-
lhões, US$ 3,7 bilhões a mais que 
no mesmo período de 2021. Ainda 
assim, a balança comercial total en-
cerrou abril com saldo positivo de 

US$ 8,1 bilhões.
PRODUTOS | A soja lidera as ex-

portações do agronegócio no país. 
Na análise do Ipea, em relação a 
abril do ano passado, no entanto, a 
soja em grão registrou significativa 
queda no volume exportado por 
conta da sobreoferta de carne suí-
na da China, o maior consumidor 
do produto, usado principalmente 

como ração. Com o aumento na 
oferta de carne, a China precisou 
congelar o excedente e reduzir os 
investimentos na reposição do re-
banho, o que reduziu também a 
demanda por rações.

Apesar da queda no volume ex-
portado, a soja teve um aumento de 
41,8% no preço do grão, ante abril 
de 2021. (Agência Brasil)
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Heloísa promete explicar tudo para Violeta, que fica incrédula. Matias doa sangue 
para Olívia. Letícia escolhe ficar com Lorenzo. Elias anuncia que a cirurgia de Olívia foi 
um sucesso. Heloísa conversa com Violeta. Isadora e Davi se revoltam quando o ateliê 
da estilista é fechado por causa de Joaquim. Lorenzo e Letícia contam a Bento que 
decidiram permanecer casados. Olívia desperta da cirurgia. Violeta confronta Matias. 
Olívia questiona Matias sobre a morte de Elisa. Joaquim tranca Isadora em sua casa.

Moa, Ítalo e Pat decidem se abrir para Andréa. Rico discute com Gustavo e resolve 
sair de casa. Leonardo convence Martha de que quer formalizar o noivado com Regi-
na. Andréa decide se afastar de Moa. Duarte estranha que Jéssica não queira mais falar 
sobre a noite da morte de Clarice. Lou se oferece para ajudar Rico. Gustavo consulta 
Danilo sobre o caso dos despejados e pede ajuda para reparar o dano causado às fa-
mílias. Jéssica flagra Andréa e o grupo de mulheres reunidas na loja do tio e consegue 
tirar uma foto do grupo secreto. Andréa e as mulheres chegam a um acordo sobre o 

que farão sobre o caso de Clarice. Jéssica mostra a foto que tirou do grupo de mulheres vestidas com o terninho 
laranja para Anita.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 44

Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

Jove pousa em uma pista improvisadamente iluminada. José Lucas se oferece 
para fazer companhia a Juma, que aceita. Mariana conta a Jove sobre a noite que 
Juma foi embora. José Leôncio e Jove se deparam com um halo de luz na foto, 
onde o Velho do Rio deveria estar. Maria Bruaca expulsa Zefa de casa. Maria Bruaca 
hostiliza Marcelo e discute com Guta, que sai em defesa do irmão. José Leôncio 
tenta acalmar Jove, que está aflito com o sumiço de Juma. José Leôncio diz a Jove 

que José Lucas também desapareceu, e suspeita de que Juma possa ter fugido com o rapaz.

Madre Superiora sugere para a mãe de Frida que ela e a pequenina façam terapia. 
A mulher pede para que a religiosa entregue para as alunas o convite da festa de Frida, 
mas Madre alerta que é opção de casa uma ir ou não. Flávio enlouquece e mora na rua 
com aparência irreconhecível. Cecília conta para Dulce Maria que Adolfo vai pedir a 
namorada em casamento e que a mulher é Haydee, mãe da falecida Nicole. Dulce Ma-
ria não gosta da notícia. Frida diz para a mãe que nenhuma colega da escola vai e que 

gostaria de passar o aniversário apenas com a mãe. Silvestre vê Flávio na rua e se assusta com a aparência do homem.

O profeta Moisés, sempre fiel às orientações dadas pelo Senhor, cumpriu sua 
missão como libertador do povo hebreu. Ele tirou sua gente das garras da escravidão 
no Egito e foi um valoroso líder militar e espiritual durante os quarenta anos de pe-
regrinação pelo deserto. Tudo em nome de um precioso objetivo ainda por alcançar, 
aquele que concretizará a aliança feita por Deus com os patriarcas de Israel: a tão 
sonhada conquista de Canaã, a Terra Prometida. No alto de um monte nas colinas do 

deserto de Moabe, Moisés tem como última visão a vastidão exuberante do território pelo qual tanto ansiou

Seleção feminina do Brasil disputa 
final da Copa América 2022 após 
vencer Paraguai

Arthur Aguiar não foge quando o 
assunto é amizade pós-’BBB22’; veja 
declaração do ator

A seleção feminina do Brasil venceu 
o Paraguai por 2x0. Com isso, as meni-
nas disputarão a final, contra a Colôm-
bia, no sábado (30).

A seleção feminina passou invicta 
pela Copa América 2022. No último 
jogo, realizado na terça-feira (26), as 
meninas venceram o Paraguai por 2x0 
e garantiram a vaga na final da compe-
tição.

A final da Copa América acontece-
rá no sábado (30), às 21h, e será uma 
partida do Brasil x Colômbia, donas da 
casa. Além de não terem perdido ne-
nhuma partida, a Seleção também não 
tomou nenhum gol na competição. 
Mesmo se não vencer a grande final da 
competição, o Brasil já garantiu vaga 
tanto nas Olimpíadas de Paris em 2024, 
quanto na Copa do Mundo de 2023 
(diferentemente da masculina que será 
no Catar, a feminina será realizada na 
Austrália e Nova Zelândia).

Todos os jogos da Copa América Fe-
minina 2022 estão sendo transmitidos 
pela SporTV, nos canais pagos, e pelo 
SBT, na TV aberta.

TÉCNICA DO BRASIL FAZ CO-
BRANÇA À SELEÇÃO

Mesmo com a vitória, Pia Sundhage, 
técnica da seleção brasileira, fez uma 
cobrança às meninas para a próxima 
partida.

“A vitória de hoje nos deu uma pas-
sagem para a Copa do Mundo e para a 
Olimpíada. Esse era o objetivo e estou 
muito feliz por conquistá-lo. Estou mui-
to feliz com o resultado de hoje, mas 
muito desapontada com a performan-
ce durante toda a partida, pois acredi-
to que as jogadoras brasileiras podem 
mais do que isso e que terão que fazer 
melhor contra a Colômbia. A primeira 
coisa que farei agora é esboçar um cro-
nograma para que a gente se prepare 

para as duas competições”, disse.

BRASIL DISPUTA COPA AMÉRICA 
SEM MARTA

Grande nome da seleção brasileira 
feminina e eleita seis vezes a melhor 
jogadora do mundo, Marta não parti-
cipou desta edição da Copa América. 
Essa é a primeira vez que a atleta desfal-
ca o time em um grande torneio.

A ausência de Marta se deve por-
que a jogadora sofreu uma lesão no 
ligamento do joelho esquerdo e, após 
fazer uma cirurgia, está em recupe-
ração. Nas redes sociais, a jogadora 
mostrou, recentemente, uma viagem 
que fez com a nova namorada, Carrie 
Lawrence.

No Instagram, a jogadora também 
parabenizou a Seleção pela vaga na fi-
nal. “Parabéns, meninas! Vamos ganhar 
essa final”, escreveu em um Story.

Arthur Aguiar revelou se ficou cha-
teado por ter sido excluído dos ‘grupi-
nhos’. Confira!

Campeão do “BBB 22”, Arthur 
Aguiar abriu o jogo sobre a amizade 
com os ex-colegas de confinamento. O 
cantor garantiu não ter ficado chateado 
por ter sido excluído dos “grupinhos”. 
“Não aconteceu nada de diferente do 
que rolou lá dentro do programa. Tá 
tudo certo! Eu desejo tudo de bom pra 
todos eles. Que eles sejam muito felizes 
e alcancem todos os sonhos que eles 
desejam”, disse à “Glamour”.

Colhendo os frutos da vitória, Ar-
thur ainda precisa lidar com haters na 
web. Segundo o ator, é difícil passar 

imune às críticas. “Acredito que nin-
guém fica feliz em ser o tempo todo 
atacado na internet, né? É muito cha-
to. Principalmente porque eu sei que 
não fiz nada para essas pessoas, mas 
enfim... Graças a Deus, isso é minoria”, 
falou.

ARTHUR AGUIAR RELATA VITÓ-
RIAS E DERROTAS EM PALESTRA

Recentemente, Arthur Aguiar criou 
“De Cancelado a queridinho do Brasil”, 
palestra em que discorre sobre vários 
momentos de sua vida pessoal e pro-
fissional. Em meados de julho, ele pa-
lestrou durante a 5ª edição do evento 
O Poder do Network, em Nova York. 
Os ingressos mais baratos custavam R$ 
500.

“O projeto é um 360 de toda minha 
história de vida. Todas as coisas que 
passei, superei, conquistei e sobre as 
minhas derrotas também”, comentou o 
marido de Maíra Cardi.

ARTHUR AGUIAR FALA SOBRE A 
PATERNIDADE

Pai coruja e antenado, Arthur 
Aguiar contou que limita o acesso da 
filha à tablets e celulares. O artista sabe 
da importância de valorizar as ativida-
des mais genuínas.

“Sophia usa muito pouco, mas 
muito pouco mesmo. Ela gosta mais de 
brincar, de passear e assistir TV. A gente 
estimula bastante que ela brinque com 
coisas fora da tecnologia”, explicou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAGIC D 01 

MOC - ACAO/AVENTURA
19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVENTURA
14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVENTURA
21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20 

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVENTURA
20:30

 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D 
Leg - ACAO/AVENTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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São Paulo x América: veja prováveis 
escalações para jogo da Copa do Brasil

Atlético concretiza venda 
do meia Guilherme 
Castilho ao Ceará 

Por recuperação judicial, Cruzeiro desiste de 
centralização de execuções 

Cuca comanda treino 
tático na Cidade do Galo; 
Sasha é liberado pelo DM 

Com retornos de alguns ti-
tulares, o América enfrentará o 
São Paulo hoje (28), às 20h, no 
Morumbi, pelo o jogo de ida das 

quartas de final da Copa do Brasil. 
O Tricolor Paulista também 

conta com voltas de atletas impor-
tantes. Os zagueiros Léo e Miran-

da treinaram normalmente nesta 
semana e devem reforçar o setor 
defensivo da equipe.

O goleiro Jandrei também par-

O Atlético concretizou, nessa 
quarta-feira (27), a venda do meio-
-campista Guilherme Castilho ao 
Ceará. O atleta de 22 anos deixa o 
Galo por falta de espaço no elenco e 
assina contrato de cinco anos com o 
Vozão, por R$ 9,6 milhões. 

Presidente do Ceará, Robinson 
de Castro confirmou os valores da 
negociação ao portal Futebolês. 
Trata-se da maior contratação da 
história de um clube cearense. Ain-
da segundo o dirigente, o Vozão ad-
quiriu 65% dos direitos econômicos 
de Castilho, e o Atlético manteve 
percentual.

Segundo Jorge Nicola, colunista 
do Superesportes, o Galo ficará com 
55% do valor da negociação - ou 
quase R$ 5,3 milhões. O restante 
será repassado ao Mirassol, parceiro 
atleticano sobre os direitos do atleta. 
O clube mineiro ainda manteve 20% 
do percentual para futuras vendas.

Além do Ceará, o Grêmio já havia 
admitido publicamente a tentativa 
de ter o jogador por empréstimo, 
mas a negociação não avançou. Goi-
ás e Juventude, clube defendido por 
Castilho no ano passado, também 
tentavam a contratação.

O jogador não teve bom desem-

penho com a camisa do Galo quan-
do teve chance de entrar em campo. 
Um empréstimo também não estava 
descartado.

Castilho voltou ao Atlético neste 
ano após se destacar com a camisa 
do Juventude no Campeonato Bra-
sileiro do ano passado. No entanto, 
teve poucas oportunidades com o 
técnico Turco Mohamed. 

No total, foram apenas dez par-
tidas na temporada. Destas, apenas 
três como titular. Recentemente, o 
jogador havia tido o contrato reno-
vado com o Galo até o fim de 2025. 
(Superesportes)

Para dar prosseguimento ao 
processo de recuperação judicial, o 
Cruzeiro solicitou a desistência do 
Regime Centralizado de Execuções 
(RCE). A informação, publicada ini-
cialmente pelo ge, foi confirmada 
pelo Superesportes.

Em 8 de abril, o clube ingres-
sou no RCE, após aprovação do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), que permite que todas as 
ações judiciais tramitem em um 
só juízo. Pouco mais de três meses 
depois, em 13 de julho, a Justiça 
deferiu o pedido de recuperação 
judicial do Cruzeiro. 

No dia 14 de julho, porém, o 

Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG) questionou o deferimento 
do processo de recuperação judi-
cial do clube.

O órgão se baseou no artigo 13, 
da Lei 14.193/2021, para argumen-
tar que RCE e recuperação judicial 
não podem ser efetuadas ao mes-
mo tempo por uma empresa ou 
pessoa física.

“O Regime Centralizado de Exe-
cuções e o pedido de recuperação 
judicial são excludentes e alternati-
vos, ou seja, ao optar por um meio 
de pagamento o clube ou a pessoa 
jurídica original, a seu exclusivo 
critério, exclui o seguinte”, lê-se no 

pedido de embargos declaratórios 
do MPMG.

Em seguida, no dia 21 de julho, 
o Cruzeiro ingressou com pedido 
de desistência do RCE para, assim, 
conseguir dar prosseguimento ao 
processo de recuperação judicial.

“Dessa feita, considerando o 
deferimento do processamento da 
Recuperação e a suspensão das exe-
cuções pelo prazo de 180 (cento e 
oitenta) dias, conforme previsto no 
artigo 6º, inciso III, parágrafo 4º, 
roga-se para que seja homologada a 
desistência do Regime Centralizado 
de Execuções”, diz o documento 
cruzeirense. (Superesportes)

Com ajustes a fazer, o técnico 
Cuca comandou, na manhã de on-
tem (27), seu primeiro treino táti-
co na Cidade do Galo após o re-
torno ao Atlético. O trabalho teve 
novidade: o retorno do atacante 
Eduardo Sasha, liberado pelo de-
partamento médico do clube após 
episódio de tendinite na coxa es-
querda. 

Na terça-feira (26), primeiro dia 
da terceira passagem pelo Atlético, 
Cuca concedeu entrevista coletiva 
no CT e, em seguida, comandou 
um treino físico com os jogadores. 
Não houve atividade com bola.

Esta quarta-feira, no entanto, 
foi de intensidade total em Ves-
pasiano. O treinador concedeu 
orientações táticas à equipe. Ele 
espera dar maior repertório ofen-
sivo ao Galo já no duelo contra o 

Internacional, pelo Campeonato 
Brasileiro, às 16h do domingo 
(31).

“Jogo a jogo. O Galo hoje tem 
uma defesa sólida, segunda ou 
terceira melhor, se não me enga-
no. Podemos melhorar um pouco 
na parte da frente, mas é buscar o 
equilíbrio. Sempre que você busca 
isso, você fica próximo dos bons 
resultados”, analisou Cuca duran-
te a apresentação oficial. 

“Domingo (contra o Corin-
thians), era um grande jogo. O 
time teve as oportunidades de fa-
zer o segundo e acabou tomando, 
porque jogou com outra grande 
equipe, que tem grandes jogado-
res. Isso tudo tem que ser levado 
em consideração”, completou.

A reestreia de Cuca pelo Atléti-
co ocorrerá no Beira-Rio, em Porto 

Alegre, contra o Inter. A partida é 
válida pela 20ª rodada da Série A. 
Ao contrário do que fez em 2021, 
o treinador paranaense não pediu 
um prazo para “dar sua cara” ao 
Galo nesta terceira passagem.

“Eu não tenho um prazo para 
saber quanto tempo vai precisar, 
porque não sei o que vamos apre-
sentar no primeiro jogo. Vamos 
esperar. Vamos trabalhar bem, 
colocar as ideias em prática, ver a 
aceitação do elenco. Eu tenho que 
respeitar a característica de cada 
jogador. Essa é uma vantagem que 
eu tenho aqui: já conheço a carac-
terística de 80% do elenco, o que 
eles podem fazer. Esse é um gran-
de passo que a gente já tem, que 
ano passado eu não tinha. Quem 
sabe, as coisas serão mais rápidas”, 
projetou. (Superesportes)

ticipou das atividades nessa terça-
-feira, mas ainda é dúvida para o 
confronto. O meia-atacante Alis-
son, por sua vez, se recuperou de 
entorse no joelho direito e será 
opção do técnico Rogério Ceni. 

O meia Giuliano Galoppo, que 
foi anunciado pelo clube paulista 
nessa terça-feira, já está registra-
do no BID e pode fazer sua estreia 
contra o América. A tendência, no 
entanto, é que o ex-jogador do 
Banfield inicie a partida no banco 
de reservas.

Por outro lado, Patrick será 
desfalque do São Paulo. O meio-
-campista deixou o campo de 
maca no empate em 3 a 3 com o 
Goiás, no sábado, no Morumbi, 
e teve constatado um edema na 
coxa esquerda.

O lateral-esquerdo Reinaldo, 
com um estiramento no adutor 
direito, e Luan, que se recupe-
ra de uma cirurgia no adutor 
esquerdo, seguem como des-
falques. O zagueiro Arboleda, o 
meio-campista André Anderson e 

o atacante Caio são outras ausên-
cias por lesão. 

Desta forma, a provável esca-
lação do São Paulo tem: Jandrei 
(Thiago Couto); Diego Costa, 
Miranda e Léo; Igor Vinicius, Ga-
briel Neves, Igor Gomes, Rodrigo 
Nestor e Welington; Luciano e 
Calleri.

AMÉRICA

O técnico Vagner Mancini fará 
ao menos duas mudanças no time 
titular, em relação à vitória por 1 
a 0 sobre o Atlético-GO, no Caste-
lo do Dragão, no domingo. Na la-
teral direita, Patric deve retornar, 
assim como Iago Maidana na zaga 
e Everaldo no ataque.

Um dos destaques do América 
nos últimos jogos, Pedrinho tam-
bém volta à equipe. O jovem ata-
cante de 22 anos estava suspenso 
no jogo passado, pelo Campeo-
nato Brasileiro, mas já integrou o 
grupo e está à disposição. 

O lateral-esquerdo Danilo Ave-

lar, o meia Alê e o atacante Aloísio 
são dúvidas para o confronto. O 
trio foi desfalque do Coelho nas 
últimas três partidas por lesão. 
No entanto, Mancini afirmou que 
esperava contar com os atletas 
para o jogo da Copa do Brasil.

Reforços do clube nesta janela 
de transferências, Ricardo Silva e 
Martín Benítez aprimoram a par-
te física. O meia argentino, no 
entanto, pode atuar na Copa do 
Brasil porque já entrou em cam-
po na competição com a camisa 
do Grêmio. 

A dúvida na escalação está no 
meio-campo. Lucas Kal pode per-
der a vaga de primeiro volante 
para Éder. Neste caso, Conti ou 
Luan Patrick entrariam na zaga. 

Com isso, a provável escalação 
do América tem: Matheus Cavi-
chioli; Patric, Iago Maidana, Éder 
e Marlon (Danilo Avelar); Lucas 
Kal (Conti ou Luan Patrick), Ju-
ninho e Matheusinho; Everaldo, 
Pedrinho e Henrique Almeida. 
(Superesportes)
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MALAS EXTRAVIADAS 

Continua sendo cada vez maior o número de MALAS EXTRAVIADAS 
em viagens para o exterior, principalmente quando há escala. Muitos 
montes-clarenses estão chegando em cidades europeias e tem que com-
prarem roupas, pois muitas vezes as malas aparecem uma semana de-
pois ou até mesmo é devolvida para Moc depois que já chegaram.  Por 
isso mesmo, muitos viajantes estão preferindo levar suas roupas nestas 
viagens na mala de mão. Portanto, olho vivo...

ANTECIPAÇÃO DE DIVIDENDOS

A Petrobras confirmou na segunda-feira que recebeu um ofício da 
Secretaria Especial do Tesouro e Orçamento do Ministério da Economia 
sobre a antecipação do pagamento de dividendos. A estatal estaria estu-
dando antecipar a distribuição de dividendos a seus acionistas relativos 
aos resultados financeiros deste ano para ajudar no reforço de caixa do 
governo federal, com o intuito de bancar o pagamento de benefícios 
sociais.

7 DE SETEMBRO 

Pelo que tudo indica, não teremos este ano um 7 de SETEMBRO tão 
tranquilo, mas sim com muitas e muitas manifestações em favor do pre-
sidente Bolsonaro e contra os Ministros do STF. O presidente foi bem 
claro no seu discurso dizendo: “Esses poucos surdos de capa preta têm 
que entender o que é a VOZ DO POVO. Tem que entender que quem faz 
as leis é o PODER EXECUTIVO E O LEGISLATIVO. Tudo tem que jogar 
dentro das quatro linhas da Constituição. Interessa para todos nós e 
não queremos um BRASIL dominado por outra potência”. Comentou 
Bolsonaro. Inclusive convocando o povo para se manifestar no dia da 
INDEPENDÊNCIA.

INSÔNIA 

Sono ruim atinge 2 em cada 3 brasileiros, mostra estudo; mulheres 
são mais afetadas. Os brasileiros dormem muito mal, e a pandemia de 
Covid-19 pode ter contribuído para agravar ainda mais o problema. A 
conclusão é de um novo estudo, feito por cientistas da USP e da Unifesp 
e publicado na Sleep Epidemiology, segundo o qual 65,5% da popu-
lação relata problemas relacionados ao sono. As mulheres são as mais 
afetadas: respondem por um terço dos casos. Sofrem muito também os 
viciados em mídias sociais, que não conseguem deixar de lado os smar-
tphones nem na hora de ir para a cama.

OUTROS MOTIVOS 

Ansiedade, depressão, excesso de trabalho e de conectividade estão 
entre outros problemas mais citados por aqueles que sofrem de insônia. 
O novo trabalho revelou um dado inédito: o aumento da falta de sono 
entre homens jovens, o que costuma ser raro. Os cientistas dizem que 
mais estudos são necessários para entender o novo dado, mas acreditam 
que as incertezas quanto ao futuro estejam entre os motivos.

TODO MUNDO querendo saber detalhes da minha última viagem a 
Portugal. Eu aconselho quem ainda não foi a ALBUFEIRA na região de 
ALGARVE que o faça, pois é uma cidade belíssima onde o verão acontece 
dos mais movimentados na Europa. Hoje para se viajar tem que PES-
QUISAR. Imagine vocês que um grande e belo hotel, ou seja, o MUTHU 
CLUBE PRAIA DA OURA em plena alta estação estava cobrando a taxa do 
pacote de uma semana por R$ 4.729,00 assim mesmo dividido no cartão 
e com direito a farto café buffet. Como sempre digo: ESTÁ MAIS EM 
CONTA VIAJAR PARA O EXTERIOR do que aqui no Brasil. 

VOU DE TÁXI: Viajar de avião está voltando a ser privilégio de pou-
cos. Desde dezembro de 2012 os preços das passagens aéreas não ficam 
tão altos. Hoje, a média de uma passagem é de quase R$ 1.000.00 no 
Brasil. Também estão bastante salgados as passagens dos ônibus leitos 
da Transnorte e por isso mesmo, muita gente tem optado em formarem 
grupos e irem de automóveis.  

COMO JÁ DISSE anteriormente, a grandiosa festa em comemoração 
aos meus 56 anos de jornalismo e também aniversário de nascimento, 
serão comemorados este ano esportivamente, ou seja, na base do ABA-
DÁ PRETO, com bela logo sobre os “56 ANOS DE GLAMOUR”. É claro 
que muitas estrelas estarão brilhando e colocando a logomarca da festa 
em seus maravilhosos modelos. VAI SER A FESTA. Aguardem, portanto 
dia 24 de SETEMBRO NO “VICHI MARIA”...

NA TERÇA-FEIRA, os índices futuros de Nova York recuam, enquan-
to a maior parte das bolsas europeias operam sem sentido definido. A 
Walmart cortou sua previsão de lucro, fazendo com que as ações de va-
rejo despencassem no after-market. A empresa relata que a inflação está 
fazendo com que os compradores gastem mais em necessidades como 
alimentos e menos em itens como roupas e eletrônicos.

E COMO ESTAMOS falando em consumismo, no próximo dia 14 
teremos a comemoração do DIA DOS PAIS e o comércio deverá ter um 
impulso e muitas lojas já estão oferecendo promoções. 

JÁ A NOITE MONTES-CLARENSE continua crescendo cada vez mais 
o número de restaurantes e barzinhos na city. E como hoje é QUIN-
TA-FEIRA, estarei esperando os amigos no FALA FINA na esquina mais 
charmosa do bairro Morada do Sol. Encontraremos lá...

INFLAÇÃO e quadro fiscal fazem bancos prever Selic mais alta. Esti-
mativa é de taxa de juros de pelo menos 14% ainda em 2022.

FÁTIMA TURANO e ELIZIÁRIO RESENDE, ainda estão em Miami, 
mas no próximo mês estarão aterrissando em Arraial D’ Ajuda, pois seu 
avião está em manutenção nos states. Neste mês até Dezembro, está 
ficando fácil viajar para aquele pedaço mágico do Sul da Bahia, devido 
ao voo especial da AZUL LINHAS AÉREAS, que tem saído direto daqui de 
Moc para Porto Seguro e vice-versa. 

VAP & VIP

COMO SEMPRE DIGO, a juventude da nossa sociedade 
está cada vez mais bela e sobressaindo com muito Glamour. 
Por isso mesmo, vou destacar hoje, está menina maravilho-
sa que é LUIZA BARBOSA DOS ANJOS BRAGA. Herdou sem 
sombra de dúvidas, a beleza das vovós Ligia dos Anjos Braga 
e Luizinha Barbosa. Ela é filha e Alexandre e Geny Barbosa 
Lopes dos Anjos Braga.

ÂNGELA MARTINS Gregory com a linda Sophia (foto) e o 
esposo Robert, vieram de Nova Yorque onde residem para 
curtirem Moc e Trancoso.

O IMPORTANTE É QUE EMOÇÕES EU VIVI- Gosto sem-
pre quando a banda toca no meu aniversário a belíssima 
canção de Roberto Carlos, ‘Emoções’. Realmente, nestes 
56 anos escrevendo a história deste nosso querido sertão 
norte-mineiro, vivi momentos inesquecíveis e sei perfeita-
mente que cumpri e estou cumprindo com a graça do bom 
Deus, o meu dever de ser um profissional respeitado e ter 
recebido as maiores comendas e até prêmios internacio-
nais. Infelizmente, tivemos dois anos praticamente PARA-
DOS e agora, como nunca havíamos pensado, estamos ven-
do a terrível guerra cruel, provocada pela Rússia, que vem 
afetando todo o Planeta. Mas temos que ter fé e continuar 
trabalhando. Por isso mesmo, não esqueçam que no dia 24 
de setembro, teremos novamente a noite comemorativa da 
VIDA E DO TRABALHO, ou seja, 56 ANOS DE GLAMOUR que 
já causa expectativa. Saudades destas comemorações no 
Portal Eventos quando recebia amigos na entrada como Dui 
e Gabi Macedo (foto). Estamos vivendo uma fase de MU-
DANÇAS e por isso mesmo, esta festa será diferente, mas 
com o requinte de sempre. 

FIQUEI MUITO TRISTE em saber que neste início de se-
mana minha amiga LEILA VELOSO FRAGOSO, foi descan-
sar nos braços do Senhor, vítima de uma parada cardíaca e 
ao encontro do seu inesquecível EVANILDO FRAGOSOSO. 
Eles formavam um dos casais mais queridos e de grande 
destaque em nosso circuito e estavam sempre presentes 
em minhas festas. Depois que Evanildo partiu, Leila com 
os filhos Alexandre e Andrey, transferiram residência para 
Beagá. Satisfazendo sua vontade, ela veio para Moc ontem 
para ser sepultada junto com seu grande companheiro. 
Descanse em paz e meus sentimentos aos familiares. UM CLOSE no amigo Jota Avelino com sua linda filha Ma-

rina, que reside no Rio com a mamãe Tassia Camargos que 
foi Glamour-Girl de Moc.

NA FESTA DE MARCELO TORRES, os amigos Walduck 
Amaral com Joyce, Bebeto Braga com Franscine França. 

JACKSON PEREIRA ANTUNES com a esposa Ana Paula 
Dias e este jornalista.

RECEBENDO no barzinho FALA FINA, os amigos Rosange-
la Silveira, Maithê – Léo Colares. Logo mais depois das 20h, 
estarei lá firme dando força ao meu filho Handrey Paulino.

NA RECEPÇÃO DE ISABELLA REBELO, fotografei ela com 
os amigos Sérgio – Juliana Laugthon D’ Angelis e Sandra 
Marques, que veio de Sampa e estará em sua casa de Arraial 
D’ Ajuda na próxima semana.


